cts. EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la ncche—La re-acción y la administración no se responsa binzan del contenido de los avisos.

Todo lo que concierne a la administración del diario avisos, giros, suscripciones, etc.—debe ser dirigido al ad-ministrador. No se aceptan avisos de bebidas alcohólicas. Dirección y Administración:

UNIÓN TELEFÓNICA 3570, Avenida COOPERATIVA TELEF, ' 690-Sud

. SUBSCRIPCION En la capital é interior (por mes)

\$ m|n 120 # oro 0.80

campesinos.

cts. EL NUMERO

El impuesto á las tabernas Prensa" está por el envenamiento de los consumidores

extraña la actitud que asume e

No nos extrana na actitud que asume el reloro" de la Avenida de Mayo. Era ne esperarse, stá en su papel.
Pero lo que nos subleva es que, al definder a campaña de sos invenenador s de pueblo pretenda justificarse diciendo oe es les coloch (à les consumidores) in condeçiones de pagar una exorbitancia por beblas como el vino y la cerveza, por complo, que forman parte integrante de la alimentación colidiana, ó de resignarse ingerir en sus organismos elementos no-

ciros a la salud". Es preferible que los consumidores pa-Es preference que los consumiores pa-quen una éxorbitancia por las bebidas al-cobilicat porque en ello está la restric-ción al consumo de las mismas, y no que se anule la ley para que los envenenadose anule la ley para que los convenenauo-les hagan su agosta y con ellos "La Pren-sa" que al defenderlos, se inspira en la "caja" y no en la stilud pública. Es una vergüenza que contemos con "grandes" publicaciones empeñadas en pro-

pagandas tan ruines como mezquinas. Con un cinismo propio de sus interesadas plumas habla del interés que el pueblo Cemuestra por la hbolición del impuesio

Se diria que la provincia de Buenos Aiestá habitada por alcoholistas. ahi que el diario de los envenenadoresatribuya al pueblo lo que hacen única y exclusivamente los taberneros de la pro-

Y enlodada en su campaña de corrup-ción moral y de degradación de las masas " aprovecha la oportunidad pa ra combatir al gobierno provincial porque supo, una vez siquiera, esbozar una ley que es el principio de una legislación sana. ntelgent encaminada a abolir por com-pato ese flagelo que se llama "el alcoho-

Por esb encuentra inmoral la política del actual gobernador, sin' sospechar que d gobierno central, del que "La Prensa a somirador, ha surgido del fraude y del akohol, como aquel que ha dado un pe-queño golpe a las tabernas, nntros donde se embrutece para después service majada electoral; de caudillos y pillo: eliticos A la criolla.

Y a objeto de ocultar la desicaltad y la deshonra de propaganda tan inicua come baja, la emprende con el "disfraz de la in tención verdadera" que ha guiado al go-bierno á dictar la leg contra el alcoholismo Aceptando como real su tesis de que s rplica la ley para "sacar dinero", es mil veces preferible este sistema de imposición fical à nquel que grava de una maner harbara los artículos de consumo de pri mera necesidad, entre los que se halla el impuesto à "la producción", que es un rerdadero torniquete para el pequeño agri-

Denunciamos, pues, a "La Prensa" com propagandista alcohólica, é incitamos a los habitantes de la provincia que estimen su blenestar y la salud de los suyos á secun dar la obra antialcoholista que en breve iniciará el Centro Socialista Femenino, secundado por los Centros Socialistas de los

Abajo el alcohel! ¡A combatir el flage le social defendido por "La Prénsa"!

Los juicios electorales El asunto Llames

LA AUDIENCIA DE HOY

Hoy à las 2 p. m., se realizara en el juzgado federal del doctor Rodríguez Lael fuicio que por usurnación de estado civil sigue el tisdadano Chagnaud, patrocinado por el doctor Alfredo L. Palacios, centra Miguel

El fiscal doctor Racedo pidió para e acusado, en la última audiencia, la pena de dos años de prisión más inhabilitación por doble tiempo y multa de 100 a 1000

La audiencia es pública.

Saneamiento político

Estamos en el día de otra sentencia Li mismo juez que condenara a Emilio Alonso Criado, ese delincuente cínico y cobarde que pașea su desvergüenza por erredores del Casino, fallara dentro de

políticos no ha de quedar paralizada ur olo instante; antes del comicio, en el comicho y después del comiclo, en todos los momentos y en todas las circunstancias, estaremos cumpliendo questra doble misión stremos cumpliendo questra dose misos desdeti, es clerto, porque va contra las prácticas bárbaras de todas las oligarquías, pero noble y simpática, porque titene la frandeza de lo justo, de lo bueno, de lo Vercadero y de lo bello.

No nos desallentan ni nos amilanan las detromas de la proposición de

derrotas ni las burlas cuando nos roba el cobard, y nos muequea el bufón; para el Julcio de los honestos que nos acompañan emos los triunfadores y los fuertes. El 8 de marzo y el 18 de octubre con dos

tjemplas. El señor Figueron consiguió robarnos la representación, hundiendose en su pequeñez

e vulgar, pero no consiguió ni estrem-

a peración se repita alcanzar-mos tam-bén sa menoscabo de nuestras prácticas ronestas, la victoria en toda la linea. De hazas y nuestra acción se va extendicido t m. Eda que crecemos en número y en ca-Todo obstáculo, tarde o tempras while con el estuerzo y con la voand has facilidades son mayores, aver nos pan cía utópico, hoy stangible.

a P = qué no ha de ser realizable una qui continue metódica y ordenada en tomes políticas y el otorgamiento idadanía, en todas partes podemos nuestro ministerio de honestitad. nue stro ministerio P de Tebrico-Practica de cientemente por el Comité Elecs ri para los atiliados al Partido algo

coden á la elección empezando por el con

más capacitados para el desempeño de nuestros deberes, sabiendo cuáles y cuán-tos son nuestros derechos, estaremos en condiciones de llevar el ataque simultáneo à os cuatro costados de la fuerza políti-ca de las aligarquías, el fraude, el atrope-

fragio están ante los estrados de la justi-cia. El castigo servirá de ejemplo para los que por ignorancia ó conscientemente pudieran prestarse mañana a ser miserables instrumentos del caudillismo. Y aunque el fatídico personaje que ocupa la presidencia de la república indulte á los delincuentes condenados, la sanción penal quedará siempre, como una flor de fuego entre la po

La ley de residencia

La draconiana ley, dictada por un con-greso de eunucos en momentos aciagos para las tranquilas digestiones burguesas,

ha hecho una nueva victima. El obrero Francisco Sigari, que en una de las últimas huelgas ferrocarrileras fue provocado por vários gendarmes que obe

decian, ord-nes superiores hirió a tres policiacos al defenderse del atropello, pur-gó en la cárcel tamaño (!) delito. Altora, cumplida su condena, recupera la libertad, pero la policía, ese poder discrec onal dentro del otro poder gubernati

Por resolución de la jefatura de policía el obrero Sigari será deportado el 27 del

; Tan canallesca conducta ha levantado una grita de uranime protesta entre los que apreciaron su condición de propagan-dista y la honradez de su conducta.

facultado por un gobierno de ineptos para proceder sin juicio previo à la deportación de quien no le convenga. ¡Abajo la ley de residencia!

En el local Mélico 2010, los dias 25, 26 y 27 de febrero, à las 8 p. m., se ce-lebrarà el Congreso de Fusión de las fuer-zas obreras organizadas de s. República Argentina. Quedan por la presente invita-das todas las sociedades de resistencia compuestas exclusivamente por trabajado-res, comités de la U. G. de T. y F. O. R. A., á mandar ura delegación debidamente autorizada, que las represente en el citado Congreso, en el que se discutirá la si-

10.—Nombramiento de comisión y subco-

nision revisora de poderes.

20.—Discusión y aprobación de poderes.

30.—Nombramiento de los compañeros que han de formar a mesa.

40.—Constitución del Congreso.

50.—Discusión de las bases de Fusión pre-

sentadas por las sociedades autónomas. 66.—Proposiciones varias, por el órden nresentadas.

-Asuntos varios.

NOTA—Las sesiones terminarán á las señalada para escuchar 11 p. m., improrrogables, por lo que se redominado april de la completa de la compl Se pide à los periódicos obreros la reproducción de esta convocatoria.

menos larga y trágica que la primera.
Por una parte, los individuos que esperan en la mascara la inmunidad para he rir, y por otra la innumerable cantidad de ingredientes peligrosos que constituyen un pingue negocio del comercio, se han en-cargado de colmar casi la medida. Y decicarnaval, y por cierto que no pasará del

En Monroe y Forest, al arrojar Pedro Araujo una bomba de agua a la joven Ma-Araujo una bomba de agua a la joven Maria Carses, esta le incrustó la punta de la sómbrilla que levaba, debajo del ojó izquierdo, por lo que fue trasladado al'hospital Firovano.

La autora se encuentra detenida en la comicario 212.

ces de bengala. En un descuido se comunicó el fuego á uno de los disfrazados, Juan Bala, quien quedo abrasado por las llamas, sufriendo quemaduras graves en el rostro y en el

cuerpo. -La comisaría 21a, hizo llevar á la vic tima al hospital Teodoro Alvarez. —La comisaría 2a. procura detener á varios sujetos que arrojaron hombitas boers a Amalia Ríos, en momentos que ésta transitaba por la calle 5 de Julio, frente

num. 342. Una de las bombitas, al reventar, la hirló sobre el ojo derecho. Fué curada en

una farmacia próxima. una farmacia proxima.

—El comisario señor Udabe, de servicio en el corso Callao, hizo conducir á la comisaría 15a. á dos personas, una por ebrie-

dad y por desorden ta utra.

A la sección 5a, fueron conducidos dos sujetos ebrios, y Pedro García, á quien se procesa por atentado sin armas en la persona del agente Pedro Rodríguez, que intentaba detenerlo por orden de un agente

de investigaciones.

—Elfas Perín, domiciliado en Pasco Emis Perm, domicipado en Pasco 724, denunció que el día 21 un conete de los que incendiaba un vecino suyo apelli-dado Janel, cayó encendido sobre las ropas de una hijita suya de 2 1/2 años de edad,

-En la pieza numero 10, del conventi-Ten la pieza numera 10, qei concenti-lo Europa 1675, se encontraba anteano-che à las \$.30 M'guel Grillo, italiano, cuan-do de pronto penetró en la pieza sigilo-samente y armado de un cuchillo, un indi-

viduo enmascarado. Este, sin decir[®]palabra, se aproximô a la cama donde se encontraba Grillo y le

DIARIO DE LA MAÑANA

888 - DEFENSA - 888

Organo del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

infirió tres profundos tajos, dándose en seguida á la fuga. El herido perdió el conocimiento, siendo conducido en estado bastante grave, á un hospital próximo, donde quedo en cu-

La comisaría 18a, inició el sumario, procurando detener al autor.

-En momentos que Juan Parnese guiaba un carro por la calle Moreno, al llegar 4 Buen Orden se le quemó la blusa à causa de haber aproximado el cigarrillo encendido à un boisillo de aquélla, donde llevaba explosivos, sufriendo desiones en la pierna derecha. Al hospital Rawson.

-Un mai intencionado, cuya detención procura la comisaria 9a., al pasar por la esquina Corrientes y Salguero, dió un empellón á Felipe Mateo, derribándolo al pavimento. A consecuencia del golpe, Ma-teo sufrió una herida leve en la frente, que le fué curada en una farmacia pro-

Agustin V. Boero y Angel A. Cogor no hicieron detener por un agente de la Cmisaria 23a, à dos personas de las cua-les acusañ haber sido| heridos.

El hecho, según los denunciantes, ocuuió en Rivadavia y Beltrán, término de

dos enmascarados aplicaron varios golpes à Francisco Fontaballa, que resultó con va-rias h'ridas y contusidnes en el cráneo. —Frente al número 1995 de la Avenida La Plata fué herido de una puñalada en el brazo derecho el joven de 15 años de dad Cirlo Camínada por el sujeto An-drés Yanqui, que fugo. El herido se asise en el hospital San Roque, siendo su es

Motivos: el carnaval. —Alejandro Rocochetti, domiciliado Mi ruel tes 2339, se presento en la comisaria 29a, denunciando que el 21 á las 6 p. m cn Pedro Mendoza y Blandengues un su-jeto disfrazado de oso dió un empelión a su hijo Eduardo, de 12 años de cdad, hacléndolo caer contra el borde de la calzasu'riendo la fractura del brazo iz

Se asiste en el hospital Pirovano.

NOTAS

LA POLICIA Y EL AGUA

A pesar del edicto policial que prohibía o pena de 50 pesos á quien lo infringiera, 6 dn su defecto, quince días de prisión, lo cierto es que en este último carnaval la gente alegre se divirtió un mundo empapandose con el líquido elemento, reciproca mente. Y įvaya! que si se hubieran mojado entre ellos solos no habria sido tan lamen table el espectacalo. De los balcones, de las ventanas, de las puertas, de las aceras, cala llovía el agua formando cataratas que bañaban especialmente à aquellos pacifico transcuntes que ni asomos tenían de jugar con agua. Más de un sombrero flamante y de un traje traido hacía veinticuatro ho-ras de la sastrería, quedaron como sopas y definitivamente en mai estado.

En vano los transcuntes protestaban, en vano reclamaban del vigilante la aplica-ción del edicto. El agente, cuando no aparentaba no ver el espectáculo acuático 'iba á dar una vueltita por ahí'', porque, er fin, malo es meterse en camisa de once varas y es prudento "quedar blen con

Grato recuerdo conservaremos de la po licía y del carnaval de 1909. - Momo y Falcón se han lucido. El uno per su hipertrófica nariz, el otro... per su desidia y sus edictos.

HUELGAS

HERRADORES UNIDOS

Se hallan en huelga estos obreros. En la asamblea general del gremio se resolvió que todo dueño de tabler que quiera fira-mar el pliego de condiciones puede presentarse en la secretaria Mélico 2070 tós), donde la comisión de huelga atiende de 9 à 11 a.m. y de 1 à 7 p.m. Ningún dueño de taller podrá presen-

tarsé en las asambleas gremiales, sino an

Damos à continuación el pliego de con diciones que al ser rechazado por los pa

trones ha producido el movimiento hue guista. 1. Limitar á 8 horas la jornada de tra bajo; 2. Pagar á los oficiales \$ 6 y á los ayudantes \$ 5 por día y como precio mí-nimo; 3. Los menores de 18 años que llenimo; 3. Los menores de 18 años que lle van caballos gararán \$ 3, y \$ 5 los mayo res de esa edad, por día y como mínimo: 4. El pago deberá efectuarse semanalmene: 5. Las horas de trabajo serán de 11 de la mafiana y de 1 a 5 de la tarde; 6. Será declarado el 10. de Mayo día feria-do, y el patrón deberá pagarle lo mismo à los obreros; 7. A todo obrero que se lastime durante el trabajo, el patrón debera pagarle el jornal hasta que se encuen-tre en condiciones de podei trabajar; 8. Quedan abolidas las flestas entre semana 9. Todo patrón ó encargado de taller de-berá admitir la entrada al compañero cobrader, à cualquier hora del dia que lo crea conveniente; 10. Queda abolldo el trábajo A destajo; 11. Todo patrón que tenga trabajo para las estancias, 6 que mánde obreros a dichos establecimientos, deberá pagar el jornal doble, tanto al ofi-cial como al ayudante; 12/ Los patrones no podrán dar trabajo á ningún obrero qu pertenezca a esta sociedad de resis

LOS SUCESOS DE SAN LUÍS

La solución del conflicto puntano, dicer algunos diarios de la capital, está en las bayonetas. Tal es la opinión, sin duda, del señor Figueroa. Él espera el resultado para intervenir y disponer á su albedrío. Evitar la revuelta no está en su programa e "reacción institucional"; por el contrario; su programa es fomentarla para ga rantizarse "situaciones". Tan es cierto l rantizarse "situaciones". Tan es cierto lo que decimos que no necesitamos más que señalar la inditerencia con que el P. E. ha recibido de la legislatura de San Luis el pedido de intervención. Mientras el diel pedido de intervencion. Alteritas el ulputado Gazari acude urgentemente à pedir
garantias al gobierno nacional, el señor
Figueroa pasea sus ocios en alegre "causerle" por las costas del litoral.
Si otros "personajes" de influencias no
consiguen interesario por que evite el estallido, las dos facciones irán pronto a la

carnicería fratricida, tan común en las republiquetas que tienen gobernantes como l señor Figueroa.

Es vergonzoso que el gobierno hacional no preste ó aplace la intervención que no preste 6 aplace la intervención que para syliar la revuelta pide una legislatura de provincia, sinulera por la importancia esta tiene como entidad.

Los almaceneros contra el descanso dominical

Apoyados por el presidente Figueroa

SEGÚN EL Dr. M. CARLÉS, ABOGADO DE LAS TABERNAS

En sus últimas asambleas, el Céntro de Almaceneros ha tratado de la cuestión del descanso dominical, que según parece, tieno handamente preocupados á sus infem-

O los taberneros temen que las reclama ciones de los dependientes—que pued-s producirse si no se han producido, y adquirir proporciones considerablestraste con la tolerancia de las autoridades que los dispensan de cumplir la ley del descanso dominical, 6 sus padrinos están en tren de reclamar nuevas compensacion's for sus servicios, y necesitan valorizarios por un procedimiento de intimidación bien conocido

Así se explica que el abogado Carlés ha-Así se explica que el abogado Carles naya ido à esas asambleas à perorar ante
sus clientes acerca de "lo hecho por él
para "contrarrestar" (!) la ley del descanso dominicat", y á darles seguridades,
que parece se le hubieran exigido, de que
naca deben temer ni de la ley ni de los
encargados de haceria cumpili.

Entre los aplausos frenéticos de los al-

maceneros reunidos, el abogado Garlés expresó "las esperanzas que abriga—dice el Boletín del Centro—de que en el presente año se resuelva definitivamente este problema" que tanto nos praocupa."

Però la parte más importante de las declaraciones del decessor y reconsecutante.

claraciones del defensor y reprisentante de los taberneros—diputado oficialista al mismo tiempo-ha sido ocultada por el órgano del gremio.

Ella da la clave de las "esperanzas" del abogado Carlés. Este fue à ver al presiden-te Figueroa para interceder en favor de Qué dijo el presidente de la república

el primer magistrado de la nación, al ami-go y compinche? Que los almaceneros no tenían, al fin, qué quejarse, pues no se les hacia

por que quejanto, cumplir la ley!

Y el tono benévolo con que estas palabras fueron dichas, y las "esperanzas" del aborado Carlés, demuestran claramente abogado Carlés, demuestran claramente que el presidente de la república es el más

fuerte apoye cen que pueden contar los taberneros para burlar una ley de salud, de verdadere orden social. Viendo estamos al señor Figueroa gui-

EL SINIESTRO MARÍTIMO

Las comunicaciones de nuestro corresponsal en Puerto Madryn confirman, por desgracia, las noticias que diérames en el primer momento al conocerse el desastre maritimo que produjo la pérdida del va-

tre" y "Presidente Quintana" llegarán hoy a Buenos Aires los naufragos sobrevivlen-tes, que son los señores Herrera, Grimi, Degreef y señora, el estafetero Montedo nico, el oficial Brihuega, el doctor Colom-bres, el ingeniero Mario Romano, y el res-

varon del naufragio. El fuego destruyó por complete la cu-bierta del buque, quemándose también tous la correspondencia.

Damos à continuación la nómina de las

Leonardo Risso, José A. Roga, José Pista, Nicolas Luis, Magdalena G. de Gutié-rrez, Manuel Añon, Juan Tuccho, Basilio Pugliese, Pablo Reusse 6 Russo, Cirlaco Faliano, Mateo Poizaro, Gaetano de Lega Francisco A. Gatto, Jenaro Amelio, Ar-gentino Crozco. Angel Boilega (mozo), una señora y un niño procedentes de Río Gallegos; Vicente Amello, Francisco Scar vagliano, Antonio Hipólito, Guillermo Jai me, Juan Vázduez, Anita Pacera, Leonar do Paladino, Juan Maring, Salvador Ma-rone, Nicolas Caffaro, Luis Gargano, Mi-guel Lasquera, Bautista Tunc, Luis Gatto, Margarita Saracho, Guillermo Rauch, Pantaleon Genzalez, Franz, Jeronimo Ispere

De las Provincias

BUENOS AIRES

BUENA PARADA, 21-Nuestro compa nero Joaquín Ocejo Salazar, ha vuelto ; cer victima de las malas miras de las auto

Bianca una campaña en regla por haber fustigado los habituales oficios y costum bres de la camarilla afirmada en el poder. Ocejo se había dedicado con preferencia defender la causa de las victimas de los jueces de pag, y la hacfa cen todes aqué-llos que le expusieran sus razones, con el noble propositio de sanear algo el ambiente y de ayudar a las pobres gentes engañada por esos típicos y morbosos personajes

Un juez de paz de la flocalidad, Alfrédo Chamoun, ha sido atacado justamente én las columnas de LA VANGUARDIA por nuestro agente. Herido aquél por la cita-ción de sus diferentes arbitrariedades, formó una camarilla con sus "compadres" del pueblo para "aplastar" moralmente al del pueblo para "apiastar" moralmente ai denunciante. Se mandaron pedir á las autoridades de Bania Blanca referençia; sobre la conducta de Occio, las cuales, naturalmente, legaron con un reflejo falso de la consonalidad de questro de la consonalidad de la co turalmente, Negaron con un reflejo falso è insidioso de la personalidad de nuestro

¿Qué harán ahora las autoridades chide Buena Parada?

Entre tanto, nuestro agențe se ausento para Bahia Blanca con el objeto de acor-darse con varios compañeros del Centro en la norma de conducta que se debe senara repeter los ataques insidiosos as desquiciadas autoridades de Buena

. Ocejo está empeñado en apelar a los fil-

timos recursos de la justicia para mantener su buen nombre de persona honrada que varios individuos de maia re quieren -Hace como quince días que en una

PAGO ADELANTADO

reunión de vecinos se acordó mandar una solicitud al aministro del interior en la que se hictera sentre el deseo del pueblo que anhela una múnicipalidad á base de sufragio universal.

La solicitud fue ya redactada, y reza

las necesidades del pueblo actualmente en un estado de atraso lamentable, debido á la falta de una municipalidad popular, y

ESPARA

NIÑO MUERTO POR UN TRANVIA

La familia, exasperada, destruye é incendia

MADRID, 23 — Telegrafían de Málaga que un tranvía aplastó bajo sus ruedas 2 un niño. La familia de la víctima destruyó el tranvía y lo incendio.

ASALTANTES DE UN TREN

BARCELONA, 23 - Comunican ide Sarañola que han sido detenidos esta tardo en esa localidad tres individuos autores de un audaz asalto llevado á cabo contra un ren procedente de Plasencia.

Dos de esos sujetos, que son hermanos, prredièron a una pareja de guardias civi-tes que les conducía presos y les infirieron eridas graves.

El cardenal moribundo MADRID, 23 - Comunican de Toledo

ive el estado del primado de España, cardenal Ciriaco Sancha, sigue agravándose Se cree que el prelado fallezca en las primeras horas de la madrugada de ma-

Epidemia de tifus BADAJOZ, 23 — El tifus se ha decla-ado en esta ciudad con carácter epidé-

Causa estragos en varios barrios del mu ricipio. Las autoridades sanitarias están imando energicas medidas para comba-

La crisis de trabajo en Andalucía MADRID, 23 - Telegrafían de Sancar que la situación empeora cada día esa localidad. La crisis obrera por que atravicea la población se vuelve muy alar-

ITALIA

Frios off Napoles
NAPOLES, 236— Reina un tiempo muy ftio en esta ciudad. Nevó hoy con gran abundancia en toda la región vesubiana.

hos ratólicos en las elecciones

ROMA, 23 - La unión electoral catóbra ha dirigido hoy un manifiesto reco-mendando a los fieles que se proponen to-mar parte en las próximas elecciones de diputados, que voten por los candidatos que garanticen que defenderán á la reli-gión católica, apostólica-romana.

FRANCIA

Los derechos aduaneros á las rarnes PARIS, 23 - La comisión de la cáma a :de diputados á cuyo dictamen se halla cometida la cuestión de las tarifas adua-la ras, ha resuelto esta noche mantener sus décisiones anteriores concernientes à los denes extranjeras que se importan en frigo tificos.

Bosque incendiado

PARIS, 23 - Comunican de Domfront que se ha declarado hoy un gran incen-clo en un bosque vecino á esa ciudad.

ALEMANIA

Castro volverá ú Venezuela?

BERLIN, 23 — Comunican de Dresde que el general Cipriano Castro está decidi · a regresar a Venezuela, para vivir alli

Hace algunas semanas, el general Cas-tro envió al presidente interino, general Gómez, una carta, en la que le manifestaba su propósito de regresar & Venezuela y renunciar la presidencia, por lo cual el general Gómez sería definitivamente el presidente legal de la república. Hasta ahor no ha recibido respuesta alguna de Ca-racas. Esto no abstante, ha resuelto ratir para Venezuela a fines del mes entranto. Se embarcará probablemente para La Guayra, el 25 de marzo próximo, en Bur-deos, á boroo del vapor "Guadeloupe", el nismo en el que efectuó el viaje de ida &

Otra vez disuelta por no agradar á la autocracia

misma hacer alusiones políticas en la con-cetación al decreto de apertura de la cinestacion al decreto de apertura de la cl-mara, el presidente no acató la indicación. La disolución de la Dieta ha causado gran sobrexcitación en el pu do finkan-de, y se cree que habra manifestaciones tumultuesas.

Las próximas elecciones, que se efec tuarân en mayo, constituirân una nueva

TOS REVOLUCIONARIOS Y LOS

Informaciones turbias

El congreso duró cuatro días, y a pesar de las medidas extraordinarias adopa-de: por la policía con mativa del sepello de los restos del gran duque Vladimiro Ni-colaievich, los delegados celebraron sestone. diarias casi a la vista de las autori-

te la actitud que convenga adoptar con respecto á los campesinos.

Todos los delegados estuvieron de acuerdo en opinar que la población rurai es todavía esencialmente monarquica (!), de modo que no conviene hacer en ella una propaganda abierta contra el emperador lo monarquía. Es, por lo tanto, necesaric emplear una tactica especial para pro-pagar las ideas revolucionarias entre los

INGLATERRA

HUELGA EN CHINA! LONDRES, 23 - Telegrafian de Canón que amenazan declararse en huelga los breros empleados en la construcción del rrocarril de Cantón a Hankow.

Reclaman aumento de sus salarios y tias mejoras

Los abreros han tenido un choque con Hubo veinticinco obreros heridos. Tres soldados desaparecieron y se cree que fue-

La câmara de los comunes aplaza la batida á la cámara aristocrática

ron muertos por los obreros.

LONDRES, 23-La camara de los comuns rechazó la enmienda ai mensaje real concerniente a la cámara de los lorse. Replicando á los defensores de la en-

nienda, el primer ministro, Mr. Asquith, hizo notar que el hecho de votar la en-irienda equivaldría A un voto de desconfianza que provocaría las elecciones generales, las que el partido conservador y los lores desean que se hagan inmediatamente, rientras el gobierno no quiere que los lóres deferminen la disolución de los co-

El período parlamentario actual se ocuparà de reformas sociales y proyectos fi-niancieros de mucha importancia, los que es necesario discutir sin precipitación, La cámara, adhitiéndose à las declaraciones del primer ministro, rechazó la en-mienda por 225 votos contra 47.

lla nieve en Rusia-500 Muertos de frío LONDRES, 23—Despachos de San Pe-térsburgo anuncian que un tren ha sido sépultado por la nieve entre Rostoff y Kieff, pereciando de frio diez personas.

Agrégase que en las estepas han muerto de frio cerca de 500 personas.

Se cree que han ocurrido algunos naufragios en el Mar Negro. , El telégrafo sin hilos en los buques LONDRES, 23 - Mr. Winston Spencer Churchill, ministro del comercio, ness rá en breve al parlamento un proyecto, nor I que se hará obligatorio-a todos los bunes de alta mar proveerse de aparatos de telegrafia sin hios. El proyecto es debido al naufragio del "Republic", en el que so chito una terrible catástrofe gracias al fe-

légrafo sin hilos.

El empréstito argentino LONDRES, 23 — Se emitira masana, miercoles, en esta plaza titulos por 2 960 000 libras esterlinas, que es la parte del empréstito argentino de diez milones de esterlinas que han resuelto tomar à su-cargo varias casas banqueras inglesas. El interés que devengarán esos títules será de 5 olo anual y su tipo de emisión el de 98 olo. Este tipo hace premio de un me-dio punto. Hoy fueron lantados los proi-pectos relativos a ese emprestito.

ESTADOS UNIDOS

Disturbios antiextranjeros—Un barrio grie-

go incendiado NUEVA YORK, 23-Comunican de Omaa (Nebraska) que con el intento de vengar a un agente de policia asesinado por un griégo; una multitud compuesta de 300 rersonas destruyo una treintena de casas del harrio griego, que está situado en Sud Omaba. Omaha:

AUSTRIA HUNGRIA LA CUESTION DE LOS BALCANES

- Peligro de guerra BUDAPEST 23 "Will Budapesti Hir-ap" en su edicion de hoy dice que si es verdad que Rusia insiste en obtener una compensación territorial en favor de Servia, es inevitable una guerra.

los políticos de esta ciudad ae dice que la cuestión turcobulgara está lejos de hallarse resuelta, porque la camara de los di-rutados nunca admitira el arregio mediante una indemnización sin el arregio menan-te una indemnización sin el arregio simúl-taneo de la deuda rusa, porque Rusia ha resuelto quedar como acreedora de Túr-

LONDRES, 23—El embajador tucco en esta ciudad. Rifaat Baja, que acepto in carte ra de relaciones en el suevo ministrato, ha salido hoy para Constantinopla, paa hacerse cargo del puesto.

SAN PETERSBURGO, 23 - El zar Nicolás II de Rusia ha visitado hovral prín-cipe Ferdinando de Bulgaria.

TEMBLORES DE TIERRA EN ARGEL CONSTANTINA; 23 = 86 han Bentido esta tarde en esta cludad dos fuertes sacudimientos terrestres,

bien en otres puntos de esta provincia argelina, pero con menor violencia.

· LOS MINEROS ALEMANES

La gran huelga de los mineros de Wesifalla, que en 1905 puso en acción a 100.000 hombres, amenaza reproducirse in mayo-res proporciones, si cabe aun. efecto, en los distritos mineros de 'a-

bieran adoptado las medius de pretison.

y seguridad que la prudencia aconséfabt.

A propósito de la actitud de los trabajadores mineros, el diputado Hue, minero,
y elegido por sus compañeros de oficio,
ha "publicado un trabaja relacionado cón
los accidêntes ocurridos en dichio oficio.

ha publicado un trabajo relacionado con los accidentes ocurridos en dicho oficio. "En 1907—dice—se registraron en Alemania 1.743 mineros muertos de accidentes, sin contar otros 11.382 fallecidos i consecuencia de los mismos, 6 que experimentaron graves enfermidades iprofesionales

tran seis muertos; ;145 al mes! Todos

Este fenomeno sismico fue notado cam-

CRÓNICA INTERNACIONAL

Fiusia occidental reina una gran exaspe-ración, que se ha acrecentado con la re-ciente catástrofe de Radbod, que no se hupiese producido, ni habrian percido la por tanto, 360 obreros, si en la mina se hu-bieran adoptado las medidas de previsión

de diarias casi à la vista de las autori-ades.

"Esta situación es casi desconocida del Se discutió en el congreso especialmen-público. Los miles de humbres que pierden.

algunas horas en el juicio que el Partido Socialista ha seguido, con la constancia de un debr sagrade, contra el falso escrutador Miguel Llames. La obra de sancamianto y de elticación mentido mentido mentido de la constancia de constancia

r s quiera auestro pellestal de verdad.

o s actos de la vida política del país.

Numerose, somos para llevarla á cabo;

a tepodición de las libretas civicas

rasa a resoluciones y las maniobras de

riás que e conocimiento de la ley. y que or tica del comicio; será también el r ento de todos los actos que pre-

trel de la libreta electoral.

Pertrechados con estas nuevas armas

llo, la venalidad y la desvergüenza. Entre tanto, los que desnaturalizan el su-

UNA BAJA VENGANZA POLICIAL

o, ha ejercitado con Sigari un acto de

Extraña que en estos momentos se aplique la bárbara ley sin motivo aparente; aunque, como ya lo hemos dicho, se ejerrita una criminal venganza, que demuestra toda la monstruosidad del poder policia

LA FUSION OBRERA CONVOCATORIA En el local Méjico 2070, los días 25,

ORDEN DEL DIA:

80.—Clausura del Congreso.

Por la comisión, el secretario—Pedro A. Cienfuegos.

GARNAVAL TRÁGICO A los numerosos hechos de sangre que hemos consignado en nuestro número de ayer, hay que agregar una nueva lista, no

"casi" porque aun resta un día de He aquí la crónica:

comisaría 31a. —En Alvarez 579, se presentaron ayer tarde dos máscaras vestidas de oso, con lu-

y por desorden la otra,

la que sufrió quemaduras graves en el lado izquierdo del pecho y parte interna del antebrazo del mismo lado. Intervino la co-

Es que el señor Figueroa sigue harienda tabla rasa de la Constitución, de acuerda con su programa de desablama.

far el ojo á los almaceneros y decirles en una mueca de histrion: "No hagan caso de la ley! Nada les va á pasar".... Sobre todo mientras el pueblo obrero no sepa oponerse á tanta desvergüenza, á tan-

DEL "PRESIDENTE ROCA"

por "Presidente Roca".

El siniestró, según esas mismas noticias, ha asumido proporciones, pués á más de haiber estallado el incendio frente a costas inhospitalarias, se hallaba sin med.os de defensa y á una respetable dis-tancia de los parajes dónde podía solicitars; auxilio.

A bordo de los vapores "Presidente Mi-

to de los pasajeros de cámara que se sal

No hace diez años se le hizo en Bahía

compañero.

El fuego se propaga con mucha rapidez se teme que ocasione daños muy impor-

emo particular, sin tomar participación del país.

RUSIA LA DIETA FINLANDESA

SAN PETERSBURGO, \$3 — Anuncian de Helsingfors (Finlandia) que la disolución de la Dieta se debe a que habiendo el gobernador prohibido al presidente de la companya de la c

derrota para el zarismo, à juzgar por la ezasperación del pueblo contra la dictadu-ra que se pretende imponerte.

SAN PETERSBURGO, 25 - Ha terminado hoy el congreso nacional de los so-ciglistas revolucionarios.

"Ast, por cada día de trabajo se regis-

En estos disturbios resultaron varios h?-

CONSTANTINOPLA, 25 - En les cheu-

LA POPULAR F. 1,

ESPECIALES EN CALIDAD Y PREMIOS

mines son on reminded in the 6 por sus companieros.

"Pero los mineros se dan cuenta de que sa vida no es tenda en nada, y a medida que se convençon de edo, su indianación a-va transformando a verdadero feror

PALANCE DE LA RUSIA (

CONSTITUCIONAL

tos, sleade la premulgación de la Constitu-ción rusa, 30 de ectubre de 1905, hesta e complimento de ar tere r aniversarie, 30 desectibre de 1908, el número de personas centl nudes por als conselos de guerra ha do 28,281. 6 m a 9,127 per año, 756 per

mez, 20 por dia. De este afimero 5.195 fueron condensio 6 mierte, 0.517 à deren ion perpetua, vi 608 à d'pertución perpetua à la Sibere.
Los recombinacios ejecutados (fuelledos o sibereados) atenaro la enormel de 2,235, la su de de los demás con lerados es en parte descohocida.
En esta estadística no se incluyen las de-

En esta estadistica no se incluyen las deenne de miles de ciudadanos que han encontrado la mueste en las represiones po-relacas, o que fueron presos o deportación per simple medida administrativa. En una palabra, las ejecuciones, deten-ciones à deportaciones operadas en los tres

años de la Rusia Constitucional, han sido mucho más levadas que en cualquier otro Así cumple el zir su palabia empensdas

empleando un poco más de hipocresia que estes y una dosis cien veces menor de li--El ciudadano Gerazimoe, diputado so

chilista que sue de la primera Duma, ha urga por intentar la reorganización d una_huelga de empleados de iranvias.

LOS JAPONESES

cupados en las plantaciones de Haval estan agitandose para conseguir un aumento de salarion.

POR LA SALCO DE LOS OBREROS

La Rekissrath (camara austriaca)
la profibido el uso del fósforo blanco en
das fábricas de cerillas, A raiz de un conjundente discurso pronunciado por el "leader" modal en deser Lalosocial.sta, doctor Adler.

LOS SINDICATOS OBREROS EN 1908

La comisión central de los sindicates custriacos acaba de publicar la memoria do movimi ato del último acio.
La crisis económica ha aceciado bastan-La crisis economica na arcetado osseni-te á la organización, en lo que á su situa-eún se referre; con relación al número de neociados, el de bajus habidas no ha sido

consideración. 1 consideración. La pérdida de asociados ha sido de 25.000; pero como los nuevamente ingre-andos han sido 17.000, la baja efectiva ha

resultado sólo de 8.000. I dentidad existecha por los sinuicatos mara sostener á los sin trabajo se eleva á dos millones de poronas, exto es, medic

millon mas que en 1907. EN NUEVA ZELANDIA

S- ha presentado un conflicto obrero

s- na presentado am comieto obrero perque los empresarios mineros querfan que los trabajadores, antes de ser admitidos á las tareas, fuesen reconocidos, los-trabajadores, alegando el derecho de tedos à la vidal negáronse á uceptar las

pretensiones de los empresarios, los estaban de acuerdo con las compañías d

Al fin, hablendo intervenido en el conficio el gobierno, este ha dado la razón a sobreros, motivando a su yez las protes-tas de las compañas de seguros y la de

LAS COOPERATIVAS AGRICOLAS ALEMANAS

1 Congreso que las Cooperativas lus han calebrado en Oldenbourg aprobaron una resolución consistente es suprimir los confirciones intermediarios que sirven para devar el precio de los ar tienlos con grave daño de los obreros.

En tel entido, dicho Congreso ha reco-mendado la creación d una Asociación ste venta cooperativa y su incorporación si los suganos central si de esta clase.

FL PERSONAL DE LOS HOSPITALES

de Paris

Las enfermerts y los enf rmeros de los hospitules del Sena, reunidos en número de 1.500 en la Boha de Trabajo de Paris, han reclamado qui se les conceda el destinan reclamado qui se les conceda el destinan de 5. canso semanal y un saiarlo mínimo de 5 francos por dia.

MOVIMIENTO COOPERATIVO El almacén al por mayor "Hangya", de Budapost, cuya ricación se remonta a oc-tubre de 1898, ha hecho durante el primer emestre de 1608 pentres spor redor de 6 \$83,300, que equivalen à un aumento de francos 1.045,800 en rélación al pri-

mer semestre dei não útilmo.

Esta cooperativa ha creado una caja d
retiros para los empleados, dedicando al
etecto la suma de 168,000 francos.

Este fondo será aumentado per las entregas samales de los empleados y de la
Cooperativa, así como por los valores vendidos, de nativos, multas y por los intereses que reporte este cepital. mer semestre del uño últime.

FOLLETÍN DE "LÁ VANGUARDIA" 82

EUGENIO SUE

TOS HIJOS BET LARBTO ó Historia de 20 siglos

à una persona que habia estado hasta entongen invisible.

Casi al momento salió de la caverna una vieja asquerosa de cabellos cunosos, vesti-da con una túnica manchada de sangreda con una túnica manchada de singre, porque ayudaba sin duda à la sacerdorsa en sus horribels sacrincios, dijo algunas palabras en vor baja à Elwig, y desapareció ler el bosque à donde se habian retirado los guerreros negras.

La sacerdotisa se inclinó hacia mí, y me dijo en voz baja:

—No deseas habiar con mi hermano el lay Neroweg, el águila, terrible? Le pavío de bucur y va à venir, pero no le habies de esos tescros.

—Por qué?

—Porque se los quedaria.

-Porque to los quedaria. - ina hermana no sos partiria con-

l'na sonriea anjarga centrajo les lables de Elvig, que respondió:

No 1º conoces. Nos trata como - s-

chars.

L'Qué haremos, pues?

L'Espera à qui lilegue la noche para sam'alel campamento. L'a te, enseñaré el camina; te acompañaré, y me durás los presentes... ià mi sola... à mi sola;

—Tu parecer es prudente—le dije—y
tendremos que esperar la noche para sa'ir
del campamento y llegar à la orille.

Y deseando granjearme la contianza de
r wie manifestando que me interesaba por

I wig manifestando que me interesaba por

se vanicosa codice, sñadi;
-Pero ri in hermaco te ve adornad con tan megnificas alhajas, is las quitaçã

S gún 4 últ mo balance le la Asociae de Carrel de Obreros y la Sociedad Con-peradya de Ferrocarriles, de Turin, reuni-dy, romo es sabido, en Alanza Cooperativa. Il importe de las ventas es de 3.175.000 Fras, es decir. 18.000 francos menos que es año último, pere 582.000 francos más que en el ejercicio de 1905 á 1906. Se encontrară el r sultado más que satisfactorio undo se sepa que hay que atribuir este estroceso à la crisis vinícola que atravicsa Italia, crisis muy grave y general, hasta i punto que este año ej reerá mucha in-finen 14 cu los balances de codas las coop-

finen is en los balan r-tivas de consumo.

EL SOCIALISMO EN NORUEGA El Partido Socialista noruego ha hecho andes progresos durante el último 1710. Li número de sue afiliados pasa actual-esente de 20.000 contra 25.000 que tenía en 1907. El Partido cuenta en Noruega con 56 organizaciones.

Las mujer s socialistas están haciendo en la próxima lucha electoral. El año parado las mujeres noru gas conquistaron el tragio universal, y los socialistas se pro-penen ahora enviar representantes al Storhing (camara de diputados).

LAS HUELGAS EN INGLATERRA De onero a noviembre de 1908 se han registrado en Inglaterra 357 conflictos obreros que han afectado 4 297.854 trabaja-

dores, durante un total de 10.506.000 días, contra 508 conflictos con 137.142 obreros durante 1.970.100 en 1907, en el mismo

FL PRESUPUESTO ALEMAN
Y LOS GASTOS MHATARES

La principal causa del déficit al-man consiste en los formicables gastos que el militarismo reporta. No carece ciertamen e de interés el conocimiento en líneas generales del presupuesto del imperio, de 1903. Este se compone en la siguiente forma: marcor

Eiército : 411.000.000 Colonias . 34,000,000 Deuda del Império 165.000.000 indos de Inválidos . 115.000.000 Pon∗ionés . 🖍

Total 1.578.000.000 En quince afios estós gastos han doblado nes en 1892-93 sólo alcanzaban á 790 mi-

CARNAVAL ADMINISTRATIVO

Con motivo de las ficetas de carnaval tocas las reparticiones nacionales están de vacaciones. El señor Figueroa—l ejemplo viene siempre de arriba—ha sido i primero en abandonar la capital, y anda aho-ra de recreo por los pintorescos parajes (el litoral,

Hay quienes speran su regreso para safir de la incertidumbre en que los tiene abismados el si no serán nombrados para cupar los nuevos cargos creados por cl pr•supuesto.

El lueves, si su excelencia no re encuen tra "fatigado", firmará y hablará de polí-tica con sus contertullos habituales. Y todo seguirá su curso como de costi así "i 'a biena d' dlos"...

Hechos diversos

Identificación' de un cadáver Ha sido identificado el muerto de quien cón fecha 31 del mes pasado dimos cuen-

ta en esta sección. comisaria de investigaciones ha comprobado que es el sujeto Antonio Azara 6 aban Arisola (a) El vasquito.

El médico de policía, Juan Córdoba, in-ferma que el muerto presenta heridas paraturas en la cabeza que han interesado

et u ro cabelludo, producióndole la fractu-r de la base del cránco. Para poder establecer con pr-cisión el

o z n de esas heridas, ha sido remitido á la Morgue, donde se le practicará la autoj sia, estando el sumario à cargo del juez

Muerte misteriosa

Anoche en la call' Independencia entre Pasco Colón y Azopardo, un transcuntatiopezo con el cadáver de un individuo ute no se ha podido establecer quién sea. El muerto no presenta signos de violen-cias ni tesiones. Se supone que se trate le un caso de muerte natural.

asistencia pública condujo el cadá-. i la Morgue. Fallecimiento por lesione

En el hospital Juan As Fernández ha fallecido Lorenzo Levi á cons cuencia ac ; a lesiones que -n el costado derecho le rasionaron las coces que le aplicó un caello que Levi conducia por la brida. Culdador infiel

José Arce, domiciliado Defensa 123,º de José Arce, domicinado Defensa 123, de-ninció en la 2a, que en septiembre últi-mo se ausentó de esta capital dejando la cusa al cuidado de un sirvisnie, y que an-lenyr al regresar notó su desaparición, hibléndole robado ropas por valor de 750 pesos y un pian i que estima en 600 pésos.

En cierta ocasión me hirió en la macon su cuchillo porque lba à tomar una erte de su botin, pero no me robará tus

issaros,
—Si Neroweg, el águila terrible, es tan
violento como diess—respondi lá scando
penetrar su pensamiento;—quiên je impedrá que se apodere de tus alhajas?
—Lo impedirá éste—dijo enseñándome
largo cuchillo con expresión de i roci-

me hizo estremecer. Sorias capas?...

-St de matarle.

-81 le mataria...

-: Calla !-- le dije interrumpiendolaa, 6 tus palabres nos atraerian al rayo Y permaneci sumido en profundo rilen-

io, y mirándola con repugnancia. Elwig no sospechaba al parecer la causa de ini silencio y de la repugnancia que me l'espiraba; murmursita palabras inint ligi-ties contando los brazaletes de cobre que cubrian sus brazos, y me dijo después con

ideman pensatlyo:
—; Tendré nuevos y hermosos brazaletes de piedras preciosas para reemplazar és tes: ¿Podré ocultarlos todos en un saqui-

to que llevaré conmigo día y noche?
Su ferocidad fría y por decirlo así inrenta aumentó la aversión que my inspi-

-181 se lo contara todo a Neroweg! Me mataría... y mataría también á Riowás... Ta esperanza de obtener esos tesoros me ha perdido

Y principió á llamar őtra vez volviéndose hacia la caverna. Sallo una vieja más fea y asquerosa que

ls. primera imperioso.

perro, y se acerco a su duens. 🚊

Se procura la detención del prófugo. Abuso de confianza

Adelina Fernández está detenida en la 11a. por haber hurtado á su concubino Felipe Call ropas y dinero, por valor de

Pera Ferri

Para pagar al profesor Enrique Ferri 31

conferencia del Victoria: Suma anterior, \$ 176.61.—Aurrera A., 5 Laguna L., 3; Agudo A., 2, Un compa-vero, 6; Un simpatizante, 4; P. Pietraccia, 3; D. Flesole, 1.50; A. Gómez, 1; José Ba-scoti, 3.15; Un socialista invita á los compañeros á que integren la subscripción para demostrar que tenemos dignidad, 1; L. Suárez, 1.—Total, \$ 507.26.

En la administración de LA VANGUAR-DIA te reciben donaciones. lunch.

Réplica

He leido en LA VANGUARDIA de ayer el artículo "El arte y la critica", donde Esteban Dagnino expone, entre otras co-sas, un punto que a mi modo de pensar lo ha tratado algo ligeramente, Entiendo hablar de la propaganda en el

tratro.
Cierto que yo no tengo la práctica y la experiencia que ha adquirido el compañero en un período de tiempo respetable, pe-ro le objetaré que el teatro en "materia de propaganda es y debe ser una alta aspiraclim", (como dije en un artículo anterior mio, aparecido en LA VANGUARDIA). ¿No se ha fijado, amigo Dagnino, en el

desarrollo progresivo de nuestro compadraje y en €l abuso de las armas blancas, es-Lecialmente del cuchillo y facón, y en ese nguaje relajado y degradante que por esgracia y desdoro nuestro se ha ido in-roduciendo entre el pueblo? Hasta tenediarios (pasquines) que escriben y practican esto como una hazaña. ¿No han pensado, reflexionando un mo

m nto, de donde han partido esas costumbres? A primera vista pedemos decir de don-

de: del teatro nacional. Sobre nuestras escenas pasa con una rapidez cinematográfica, todo lo más degradante de nuestro pueblo, no para censurar-io 6 estigmatizarlo, sino para hacer su apología, como si se tratara de algo bueno 6

¿No se ha detenido, amigo Dagnino, un momento para reflexionar sobre el origen de esas palabras que se han introducido en el lenguaje criollo, entre ellas: "muy de es-

Puesteso, amigo Dagnino, partió del teatro nacional, más claramente, partió de Florencio Parravicini. Ya ve cómo el purblo aprende y retiene, aunque sea involuntariamente algo de lo que ve y siente.

Imaginémonos ahora, que el teatro ha-ional hubiese sido basado sobre alguna idea noble y buena, el pueblo, aunque in-voluntariamente, habría retenido algo, (así como lo hizo en sentido inverso) y ten-dríamos un pueblo educado á la inversa del qu' tenemos. Así confo se ha hecho propaganda de

malas costumbr s, se puede, y se debe ha-cer propaganda de nuestras ideas en el teatro nacional, seguros de no haber perdilo el tiempo. Se entiende que para hacer propaganda de nuestras ideas en el teatro, debe ha-

cerse en una forma que no hastie al pú-blico, sin abusar de éste; se entiende que no vamos á ir sobre las tablas gritando 'Viva el socialismo!", y se antiende que n'i clvidaremos las tesis difíciles y enigmá-Dejemos hacer propaganda en el tea

o à los autores que saben interpretar bien les problemas de la vida. Ahi ténemos "Los muertos", de Floren-

clo Sánchez, obra que sin ser socialista abarca uno de los puntos que nosotros combatimos: el alcoholismo. Conozco una persona qua por cuestione

de familia, para amortiguar y olvidar su-penas, recurría al alcohol; lo invita mi her-mano, con el propósito de evitarle su caída en el abismo, a asistir a una representación de "Los muertos". Hombre sensible, enten-dió después de la representación lo qu ne entendía cuando se lo decian sus ami Este hombre explica que sintió una pie

dad tal por uno de les personajes de la bra, que se colocó en su lugar, compade Téndose de él mismo y haciendo el pro pósito de enmendarse. Efectivamente, es uno de los regenera

los por Florencio Sánchez y pw los bue ees dramas.

Que sigan hariendo propaganda los 11 tores que tengan aptitudes artísticas, se guros que no perderán el tiempo y que pavlatinamente regenerarán el ambiente Amigo Dagnino, es este el punto en que

no estamos de acuerdo, y aunque yo no tenga la competencia y practica de usted, "opino que el teatro, en materia de propadebe ser, tan útil como e telleto, la conferencia o el libro CAROLINA MUZZILLI

MOVIMIENTO SOCIAL

PARTIDO SOCIALISTA

Centro de la 3a.—En su última asam-blea del 19 del corriente ha adoptado la siguiente resolución:

'No apoyar el voto general solicitado por la agrupación rosa Avangard, ipara dero-gar el artículo 40, de los estatutos del Partido, por considerar que es un asunto de suma importancia que conviene iome-terio a la consideración del próximo Congr-so del Partido, donde se discutirá con, criterio bien formado,

Enciende fuego debajo del cubo de oncedijo Elwig.

La vieja volvió a entrar en la caverna salió llevando en la mano algunos tizo-es encendidos. Pronto ardió toda la leña nmontonada debajo de la caldera.
—Arrodfliate ahora sobre él—dijo Ejving a la vi-ja designândome tendido como.

estaba en el suelo, junto à la estatua de la divinidad infernal, con las manos atadas por la *espalda. No podľa hacer el menor movimiento
La asquerosa vleja se puso de rodillas so
bra la epraza que cubría mi pecho, y preguntó A la sacerdotisa;
—¿Qué he de hacer?

-Côg le la lengua... y se la cortaré. Comprendi entonces que Elwig, arrepen-tida de haberse dejado arrastrar à pelirosas confidencias per su salvaje codicia rabia elegido el recurso de cortarme la lengua como el mág excelente y seguro para obligarme al silencio, y crei que el rroyecto era más fácil de concebir que de ejecutar, porque apreté los dientes con to da mi fyerza.

-Aprietale el cuello-llio Elwig a s viela. Y así abrira la boca, sacura a lengua y se la corraré.

uengua y se la cortare.

La viela seguia arrodillada sobre mi corraza, y se inclinó tanto hacia mi, que su afrugado y asqueroso restro tecaba casi con il mio. Tal fue mi repugnancia, que cerre los ojos, y no tardé en sentir los decos huesosos de la vieja que ma apretaban la garganta. Luché durante algunos momentos con la sofocación y no aparte los dientes, pero como había previsto Elwig, al ver que iba a ployagema, abri nor fin. A al ver que iba a phosarmy, abri flor fin, a pesar mio, la boca. Elwig hundié en '-lla al momento los dedos para coger la lengua, pero le mordi tan cru: imente que las saco lanzando un grito de dolor. Al eir el grito ví salir del bosque, á donde se habían tell-

Fueron aceptados como socios los clu-dadanos C. Uriarte, T. Segurado, G. Gara-gori, L. Magnoni, J. Roca. El compañero D. Canessa permanente al comité pro LA VAN-CUARDIA.

ASAMBLEAS

Juventudo Socialista de la Sa. y 9a.— El domingo 28, 8, 128 9, 2., 7m., en Méjico 3414. Orden del dia: balance, fiesta, co-rrespondencia; reintegración de la comi-

Centro de la 10a. y 11a. — Mañana à las 8 p. m., en Mélico 2070. Orden del día: balance correspondencia: movimien-to de socios incorporación del Centro de proposición del Centro "Avangard", Segunda convocatoria.

Panaderos — (Sección Este) — El lunes 10. de marzo en Humberto 805, para discutir un punto interesante.

Centro de la 14a. y 20a.-El viernes a las 8 p. m., en Córdoba 1315, reunión extraordinaria para discutir la proposición del Centro ruso "Avangard".

Juventud Socialista de la 2a. i las S.p. m., en Gegeral Urquiza 1820. rara tratar asunto importante.

Cuadro dramático "El Proletario" Foy a las 8 de la noche, en Caseros 1744 Orden del día: correspondencia; balances ecios nuevos: reintegración de la comisión; S- cita á los delagados de la Asociación O. de S. M.

Unión Confiteros - Hoy a las 8 p

m. en su local. Orden del día: discusión de reglamento.
Constructores de carruage—Mañana á las 8.20 p. m., en Mélico 2070, reunión de la comisión administrativa.

—Se cita también á los delegados som brereros para tratar sobre "La Vencedora" -Los obreros de la casa Duni están ci-tados igualmente a esta reunión.

GREMIALES

Ferrocarrileros del Ocste-Esta sociedad ha invitado i sus socios à dos asambleas; la primera, por m'dlo del periòdico "La Fribuna Fernaviaria"; la segunda, con un adilar de manifiesto que la junta hizo distribuir à las puertas del taller de Liniers.

Viendo la poca animación que existe, pur s nadie ha concurrido a dichas asambleas, se invita a todos los asociados a una tercera reunión que tendra lugar en el lo-cal Bella Vista 968, donde estarán expuesfes las cuentas para todo +1 que guiera enterarse de la inversión de los fondos, d'on el número que concuira se tratara la di-solución de la sociedad. Este pasó se da corque no ha sido posible recaudar fondos desde I mes de julio pasado.

CONFERENCIAS

Comité Pro-Presos-Esta institución organtza dos conferencias. La primera ten-drá lugar en el salón del Centro Socialista de la 10a. y 11a., Méjico 2070, el 6 de marzo á Jas 8 p. m., á cargo de Félix Nie-ves; se extenderá en consideraciones sobre los fines y marcha de la corporación.

La segunda conferencia se efectuará en el local del sindicato de mozos, Artes 283, el 20 de marzo a las 8 p. m., a carzo del doctor E. Del Valle Iberlucea, quien hablará sobre 'Defensa jurídica''.

Juventud Socialista de la 6a, y 9a,-El viernes 26 à las 8 p. m., en Méjico 3414, se realizará una conversación familiar. Tema: "La obra que debe desarrollar la Juventud Socialista".

DIVERSAS

Por las mujeres y los niños Se ruega a los que tengan talonarios de entradas para la conferencia y función cinematográfica que se dará a beneficio del comité encargado de la vigliancia de la ley que reglamenta el trabajo de las mujeres y los ni-ños el 25 del corriente en el Coliseo Ar-monía, que hagan la mayor propaganda monfa, que hagan la mayor propaganda posible a fin de que la fiesta deje bustante

-Los que tengan talonarios de intraias deben devolverlos hoy sin falta.

INTERIOR AVELLANEDA - Hoy a las 8 de la noche, en Belgrano 254, asamblea extra

ordinaria del Centro Socialista. -La comisión encargada de la organización del certamen poético-literario está cituda para el viernes 24 á las 8 p. m., en Belgrano 254. Se cita á los compañeros Al-

bert y Rouco. -El cuadro "Arte y Propaganda" cele-brara asamblea el viernes 24 a las 3 p. m., en Belgrano 254. Orden del esa: Informe del secretario; balance; asunto fiesta.

VU: GARÍZACIÓN CIENTÍFICA

En general, los terremotos se pueden dividir en dos categorías: de origen volcáni-co y de origen endógeno. Los primeros son fácilmente explicables

El volcán es un gran camino que permite la salida de la materia líquida y gaseosa que se encuentra en las entrañas profundisimas de la tierra. Plénsese en el choque de estas materias gaseosas y líquidas contra las paredes del volcán, imaginese el avanco de la lava

contra la capa de este enorme camino razónese sobre todas las fugas de gas en les intersticios de las rocas y en su rucesiva dilatación y se tendra un cuadro exacel interior del volcán y en las regiones cir

cupdantes.

En la última érupción del Vésubio il volcán temblaba con ana racudida continua
y violenta y susultaban igualmente las zonas circunstantes.

que. Uno de estos grito con voz ronca imperiosa: -; Elwig!

-: El rey mi hermano!-murmuro la

erdotisa que schula arrodillada a mi lado. Y me parecia que buscaba el cuchillo Y me parecia que buscaba el cuchillo que se le habla caído en el suelo durante nuestra monmentanta lucha,
—No temas!.. Seré mudo. El tesdro será para dí sola—dije en voz baja a Elwig, temiendo que me matase por terror. Esperaba además asegurarme de su apoyo y proporcionarme los medios de huir lisoniendo su codicia.

eando su codicia. No se si Elwig creyo en mi promesa, o la presencia de su hermano le impidio ci darme muerte, pero me dirigió una mi-rada significativa, y permaneció de rodi-llas á mi lado y con la cabeza inclinada ha-cia el pecho con ademán meditabundo. La v'oja se levantó y pude respirar con mús libertad. Entonces ví al águlla terrible en rie, à dos pasds de mi, escoltado pon algu

nos otros reyes francos.

Neroweg era de estatura colosal. Su traje consistía en luna túnica de llenzo casi negra por lo sucia, una chaqueta de pieles, y calzones de la misma tela que la túnica sujetos por un cinturón del cual pindíar por un lado una larga espada y por otro una hacha de piedra cortante. Anchas ti ras de piel curtida (de piel humana tal vez) se crusaban sobre su calzado desde el tobillo hasta encima de las rodijlas, y te apoyaba en una pica armada de un hierro agudo. Los demás reyes que acompafiaban á Neroweg estaban vestidos y ar-mados como él, y sus rostros exprésaban una gravedad salvaje y feraz. Elwig, que dontinuaba arrodillada silen-ciosamente a mi lado, había ocultado hac-ta entonces mi rostro a Neroweg, neco el

ny toco brutalmente con el mango de-la larza el hombro de su hermana, y la dife cor rspereza:

Pero esta clase de terremoto, puramente volcânico, no es el que ahora ha devastado 1 Sicilia y Calabria.

Un terremoto de naturaleza volcânica en le no extenderse mucho do su centro no azotara fondo una vastisima fegión. Solo un terremoto de origen endogen nuede producir los repetidos

afligen la extrema punta de Italia y la Remontémonos, para entender mejor e

oscuro fenómeno que se produce en la prefundidad de la tierra, á la historia leanísima de nuestro globo.

Es bien sabido que en el primer período de su existencia, la tierra era una masa ircandescente, en donde todos los metales los metaloides fluctuaban líquidos en un vosto océano en el que prevalecía el silico. Fnfriándose esta masa lentamente, se ha formado la primera costra terrestre, que ha encerrado en un involucro sólido la materia líquida del interior. Pero procediendo el enfriamiento de la masa interior por supuesto también el pasaje—con la correspondiente disminución de volumen-del estado gaseoso y líquido al estado sólido de los elementos internos, la costra termino por volverse mas fuerte que la masa contenida. En otras palabras, ella tuvo que contraerse, como se contrae una vejiga llena de agua si, mediante un agujero,

mana de ella un poco de líquido. Bien, Estas arrugas de la costra terres-tre, producidas por el progresivo infria-miento de la masa interna, son las que miento de la masa interna, son las que forman las montañas y los desniveles de superficie, los cuales, à su vez, determinan la posición y la configuración de lo: continentes y de los océanos.

Suess, en su obra clásica "El aspecto de la tierra", ha explicado minuciosamente las leyes según las cuales se formaron los

continentes y los macizos montañosos.

Piénsese ahora en el terrible trabajo
que se produce también hoy en las entrañas profunças de la tierra por efecto de progresiva disminución de volumen de los lementos internos. La costra terrestre, de una profundidad de muchos kilómetros, está en continuo movimiento. Sus arrugas son instables, sus contracciones son p°rennes, los avances y los contra-avances de sus partes estan en continuo conflicto. Hay en el fondo de la tierra, en resumen, una lucha de tuerzas gigantescas, agitadas continuamente por una ky insuprimible co física elemental. En el choque de los elementos constitu-

ivos de la costra terrestre-es decir, en la formación encogena de las entrañas ro-cosas—puede sobrevenir, y sobreviene, el h cho de que se formen zigantescas rajaduras. Es la costra que, en las entrañas profundas, debiendo seguir la progresiva contracción de la masa interna, se abriendo una enorme hendidura. Es cierto qu- cada leve oscilación de estos labios ro-cosos det iminara un terromoto desastroso. La Calabria se enquentra en el punto

ne una de estas raindums internas. Suess, que ha podido establecer mediante la ob-región de algunos fenómenos, el andumiento de estás hendiduras colosales, sostiene que una rajadura en arco empliza en las islas Lípari, y acercándose a Mesina, recorre en curvilínea casi toda la Calabria. Y con esta hendidura principal 3° relacionarían otras hendiduras radiales. Siendo así la conformación interna de costra terrestre en la zona que está ba-la Calabria y la Sicilia oriental, el te-

elo periódico. Hasta que la costra de la tierra no ha-ra llegado en aquella zona a su equilibrio relativamente estable, cerrándose los lablos de la rajadura interior, la Calabria sera siempre una "tierra joven", es de-er, sujeta a un ajuste definitivo.

IVANOE BONOMI (Del "Sempre Avanti")

EL ALCOHOL TRABAJA POGO A POCO. A LA SORDINA, Y UN HOMBRE QUE BEBE CON EXCESO LLEGA A SER AL-COHOLISTA SIN HABER TENIDO AN TES NINGUN FENOMENO PONGA SOBRE AVISO.

EL ALCOHOLISMO ES EL AGENTE MAS DIRECTO DEL SUICIDIO, LA LO-CURA Y EL DELITO. Las victimas de la electricidad

Cómo auxiliarlas—Reglas y consejos A menudo los diarios dan cu-nta de acci·lentes causados por contactos y descar-gas eléctricas. En una biudad romo estã; de conductores eléctricos, es necesario hacer conocer del público los pellgros a que esta expuesto, y los medios de auxiliar a la persona víctima de una descarga efec-

La municipalidad de los ricos, taberne ros y caftens, obsequie de nuestro primer mandatario, el célebre Figueroa, ocupa mandatario, el celebre Engueloa, ocupa practical la l'applicación de combinar y derogar ordenanzas à tricista que habla recibido una forrente combio de votos, como acabamos de verlo continua de 3000 volts, llegando a hacer cambio de votos, como acabamos de verto en el asunto de los ladrilleros, mo se preocupa de vigilar las instalaciones de los trunvias eléctricos y empresas telefónicas, cejando a éstas en completa ilbertad para hacer sus instalaciones como mejor conviene à sus intereses, importandole un co-n'ino la vida del numeroso público, que

tiansita por nuestras calles, ¿Cómo socorrer entônces á das victi-mas de «sos desgraciados accidentes? Después de consultar varios tratados y cevis-tas de electricidad, llego á las conclusiones siguientes: (1)

(1) J. Laffargue: El montador electri-cista. Doctor F. Bigaud: "La mort et les accidents causés par les courants eléctri-

"Bulletin de la Chambre Syndicale des Industries eléctriques", julio 1906. E. Coustet: "L'Electricité, ses lois, applications".

—La hora no es propicia respondio 1: specerdotisa con tono misterioso; la noche obscura es preferible para sacrificar a-los dioses infernales. Este galo dice que te trae, joh rey poderoso!, un mensaje de

Victoria y sur-hijo,

Neroweg se acercó y me miró con desdenosa indiferencia, pero examinándome con más atención é inclinándose para mirarme mejor, sus facciones revelaren de pronto le expresión del odio y de la ira triunfante y exclamó como si no diese orédito s

weg;—iretfrate!

Y repitio mirandome otra vez con aten -;Sí, es é]... es 6]! -: Le encontraste acaso en la batalla?-

wivió à preguntar Elwig.—Responde...

No te retiras?—repitió Neroweg amenizando à la sacerdotisa con la lanza. Estaba mirando en aquel momento el grupo de los guerreros negros, y vi a Rio. grupo de los guerreros negros, y vi a Rio-wag, el rey de los guerreros negros, a quien contenian sus compañeres, pues se il va-b. la mano a la espadaj para vengar sin duda el insulto quo hacía Neroweg a su harmana.

Pero la sacerdotisa, en vez de obed cer A Neroweg, y temiendo tal vez que en su ausencia hablase al aguila terrible de los nusencia habiase al agulia terrible de los reces presentes de Victoria y de su proy eto fratricida, exclamó; "-No... ho... me quedo aquí. Este prisionero me pertenece para mis augurios. No quiero apartarme de él.". es mío.

Neroweg, en vez de responder, descargó un golpe con el cuento de la tanza en la espalda a Elwig; después hizo una geñal, y verios guerreros de los que le habian acome.

españa a Envig; después nizo una cenar, y virlos guerreros de los que le habian acom-pañado rechazaron yloleniamente a la sa-cerdotisa, así como a las dos vietas, hasta la caverna cura puerta custodiaren espa-

GRANJA BLANCA

EUROPA 3058

El primer estáblecimiento de . América del Sud que implantó la pasteurización é

REPARTO DIARIO A DOMICILIO DE MAÑANA Y TARDE

higienización de la leche.

En botellas á 0.20 el litro-Sin envase á 0.15 el litro

"La Internacional"

Importante semanario socialista de Barcelona, órgano de la Federación Socialisa Catalana, Director: Antonio Fabra Ribia (Mario Antonio).

Han aparecido 14 números. mestre adelantado.

Cuando veamos una persona atacada por Cuando veamos una persona e casa por la caída, ó el contacto de un conductor eléctrico, no debemos en ningún caso tocar el conductor con las manos. Debemis separar la víctima del conductor eléctric cc. lo más pronto posible, sirviéndonos p

dico, llevaremos al enfermo a un local bien ventilado, dende no deberán permanecer r.as de tres ó cuatro personas, dejaremos libres el pecho y el cuello de la victim para provocar la vuelta de la respiración por los métodos siguientes, que han sidá ceterminados por el consejo de higiene rública y salubridad del departamento del Fena (Francia):

abrir las mandíbulas separándolas á 🖼 fuerza, si están apretadas; 30. coger la lergua con la mano derecha, entre el puterar y el índice con un pañuelo o una telécular de cualquiera; 40... tirar fuertemente la fendada cualquiera; 40... tirar fuertemente la fendada cualquiera; 40... gua hacia afuora de la boca, unas veinle. veces por minuto; no se tema tirar demasiado fuerte; es preciso que a cada trac-ción estando las mandibulas completa-mente abiertas, salga la leugua enteramención de la tengua debe continuarse con persistencia durante una hora por lo emoto será en aquellas regiones un fla-

> propia respiración y ejercer zobre la len-sua de la victima una tracción a cada ins-La aparición de hipo o vómito es un

medios: ler, método—Coger los brazos del en-ermo a la altura de los codos, apretarios

miendo las par des del pecho.
Repetir estos movimientos unas veintreses por minuto, hasta restablecer la respiración natural. 20. método—Aplicar enérgicam ate las manos, abiertas, sobre la parte lateral del tórax, eserciendo una presión ebastante

No debemos, pues, opuscarnos cuando presenciemos un ficcidente causado por una descarga eléctrica; debemos tent resente las reglas enumeradas y armaer nos de paciencia, porque a veces las vícile mas de esos accidentes suelen d morar

pablar 4 la víctima solamente al cabo de los horas y 20 minutos. En la memorla presentada por e' inse-n'ero M., V. Kammerer al "Bureau de Con-trôle" de Mulhouse, se hace observar que

larga serie de accidentes mortales, ocua nular esta opinión. El peligro que pre-sentan las corrientes alternativas para el hombre depende, sobre todo, del contacto

En 103 10cales numenos, cuyo aire esta-cargado de vapores. A menudo de sales y acidos, como en las papelerías, tintorerías; fúbricas de azrear, productos químicos; etc., la resistencia eléctrica de los obregos,

na tremula de ira y empujandome con et

-¿Me conoces, perro?

bate.

weg llevandose la mano a la profunda ci-catriz que surcaba su mejilla;—; la co--Si, es obra mía... Te heri en leal com-

-iMientes! En combate traidor porque erais dos contra uno.

- Atacabas con furia al hijo de la gran Victoria que estaba herido y apenas podis su mano manejar la espada, Fué acaso una traición el correr en sujauxillo?

— IY me señalaste en la cara con tu espada, perro!

Y Neroweg me descargo varios golp?— Con el cuento de la lanza, excitando la risa de los demás reyes.

Me acordé entonces de Guilbera mi no-Me acordé entonces de Guilbern, mi no-

cadenas, soportaba, con dignidad los cobaness y crusies insultos de los romanos desnués de la batalia de Vannes, y deseando
imitarle, die 4 Neroweg:

—Maitratas à un soldado sin armas y
atado que, confiando en la tregua, vino à
al campamento pacificamente, ¡Tu tración
es una indigna cobardía! No te atreverias
a maitratarme si estivitere en nie y con maltratarme si estuviera en pie y con

El jele Iranco me responero reirse cruel y groseramente:

—Loca es quien pudiendo maiar à u enemigo desarmado no le mata. Quisiera enemigo desarmado por veces porque eres do-

enemigo desarmado no le mata. Quisti-poder matarte dos veces, porque eres do-bicmente mi enemigo. Te odio porque eres 8310 y tu raza-posce el país que los fran-co- venimos à conquistar, y te odio porque me señalaste en el rostro y esta herida me deshorra eternamente. Quiero hacerte pa-decer tanto, que tus padecimientos equi-

Unión Telef. 340 (Mitre). Coop. Telef. 493 (Oeste).;

Suscripción: por año, 4 pesos. Se reci-ben también sus ripciones à 1 peso el tri-

Dirigirse a . JOSÉ MOMO

Colombres 1245

Traccion-s rítmicas de la lengua-ta Acostar el individuo de espalda, con la ca-beza ligramente vuelta a un lado; 20,

to de la boca; 50., la operación de la trasmenos. menos.

Nota—Si el ocerador se halla embarazado por saber el número de tracciones
que debe efectuar, podrá regirse por su

signo favorable; si se produce, será pre-ciso continuar mucho tiempo todavia las tracciones de la lengua. Respiración artificial-Acostar al enfermo de espalda con los hombros levanta-dos, la boca abierta y la lengua fuera com-

pletamente. Luego, emplear los siguientes.

co bastante fuerza contra las parecles del cer distante tuerza contra las paredes del pecho, luego separarlos y llevarlos à la ca-tera, describiendo un arco de circulo; voi-verlos luego à su posición primitiva, opri-

fucrte, y en seguida aflojar. Repetir ectos movimi ntos unas veinte veces por minio, to, continuando hasta el restablecimiento de la respiración natural.

mas de esos accidents sueten a mon-mucho en recebrar la respiración. En el mes de mayo de 1904, en Francia, la enforca Picou y Leblenc tuyleron aus practicar la respiración artificial a un pic-tralista que había pelibido, una forrente

hace pocos años todavía se creía poder tocar casi impunemente, y en todo casa sip peligro moftal, los conductores de una contriente alternada de una tensión inferior a 250 volts. Desgraciadamente, una

de la naturaleza de la epidermis en la parte de la descargo. En los locales humedos, cuyo aire esta.

ban a Riowag hickesen grandes estuciated ban à titowag niciosen grandes estudioses para oponerse à que se précipitara con la cipada desnuda contra el águlla terrible, pero este, no pensando más que en mí, no reparó en la furla de su rival, y me dijo con.

Te ronozco.

— Conoces asta herida?—aŭadio Ner-

ble antepasado, que hallandose cargado le cacenas, soportaba, con dignidad los coba-

El jefe franco mo respondió después de

Fue preciso que los guerreros que rodea- decer tanto, que tus padecimientos equi-

ra ello de un trozo de madera seca (el mango de una scoba, por rjemplo).
Mientras esperamos la Esgada de un me-

de producción, y disponiendo de todas las

fuerzas del Estado para defender sus pri-vilegios, se apropia la mayor uarte de lo que producen los trabajadores y les deja sólo lo que n resistan para poder seguir stryiendo en la producción:

sirviendo en la producción:

Que por eso mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería,

rica y por la ignorancia del pueblo.

y la concentración de la riqueza.

Que la clase rica, mientras conserve su

libertad de acción, no hará sino explotar cada día más á los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas

y la concentración de la riqueza.

Que, por consiguiente, ó la clase obrera
permanece ine: e y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde
ya sus intereses inmediatos, y grepardr su
emancipación del yugo capitalista.

, Que no solo la existencia material de
la clase trabajadora exige que ella entre en
acción, sino tambin los altos minentes de

acción, sino tambin los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con

Que la evolución económica determina

que grandes masas de trabajadores se ha-

bitúan á la división del trabajo y á la

Que así, al mismo tiempo que se aleis

para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de tra-

bajo, se forman los elementos materiales

y las ideas necesarias para substituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de produc-

ción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo,

y a la anarquía económica y al bajo egois

mo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la

Que mientras la burguesía respete los

medios de agitación, propaganda y mejo

ramiento que servirán para preparar est

El Partido Socialista llama al pueblo tra

bajador à alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y pre-parar su eniancipación sosteniendo el si-

guiente programa mínimo aprobado en su 80. Congreso:

- PROGRAMA MINIMO

I. PARTE POLITICA

Artícui: 10.—Reforma ejectoral. × a) Sufragio universal sin distinción

b) Representación de las minorías

c) Referendum é iniciativa popular,

b) Municipalidades - electivas sobre

base del sufragio universal.

c) Municipalización de los servicios pú

Artículo 50.-Reforma de la enseñanza.

a) Instrucción laica gratuita y obliga toria para todos los niños hasta los I

b) Suministro gratuito de ropas, libros

útiles y merianda escolar á los niños cu

, Supresión del ejército permanente organización de la milicia ciudadana. b) Abolición de los tribunales militare

Artículo 70.—Reforma de la Constitu

Separación de iglesia del Estado. a) Abolición de toda prerrogativa para

clero y las congregaciones religiosas. Artículo 80.—Abolición de la Ley de Re

Artículo 90. - Ciudadanía conferida d

echo á todo extranjero con dos años de

residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.

Artículo 10-Supresión del Senado.

Artículo 60.-Reforma militar.

yos padres lo soliciten.

el Sistema proporcional por cuociente.

Articulo 20.—Reforma municipal.

a) Autonomía municipal.

clase privilegiada, puede ser l'evada á cabo por la fuerza del projetariado organi-

el actual orden social.

cooperación.

Por tanto:

Inmobiliaria

PRIMERA COMPAÑÍA ÁRGENTINA DE SEGUROS GERERALES

Seguro de Obreros sobre accidentes del trabajo en su secretaria, calle Defensa 888, de 8 à 10 de la noche. requiriéndose para ser

36.799

\$ 358.131.38 c/l.

OBREROS ASEGURADOS

IMDEMNIZACIONES PAGADAS

Administrativas

Agente en SALTA—José M. Navaniuel, calle Sar-

LA ADMINISTRACION.

😝 poca, y por esta razón están expuestos a poca, , , , , octa razon están expuestos 1 accidentes mortales, aún por las más bajas tensiones alternativas.

bajas tensinos parte, de los casos que se En la mayor parte, de los casos que se presentas en la industria, la corriente al-ternada aplicada bruscamente, obra por explación exagerada de ciertos nervios. que paralizan las funciones del corazón 6

que paralizan las funciones del corazón 6 las de la respiración. Las personas alcohólicas y cardiacas son más deblics que las demás, para resistir as descarga efectricus.

Sean estas reglas y observaciones, al par que instructivas, un medio pará aminorar en lo posible las desgracias causadas por ea nueva fuerza, la electricidad, que día i dia va transformando la industria, conritiendo el trabajo brutal en una simple rigilancia de la maquinaria, aumentando producción que si momentaneamente nos causa perjuicios, nos facilitara la realización de una nueva era de verdad y jus-BERNARDO DELOM.

TELEGRAMAS

Del Uruguay

A TOP' H TOPH OF UM

el carnaval sangriento MONTEVIDEO, 23 — Anoche una emparsa de negros se trabó en pelea con cira lie su généro. Hubo un disparo de revolver cuya bala

De Chile

GRAN INCENDIO EN VALPARAISO

Una manzana destruída SANTIAGO, 23—Comunican de Valpa-, ziso que anoche estalló un colosal incendio que ha consumido la manzana que ecupaban Las Delicias y el mercado Car-donal. El siniestro se produjo á causa de haberre desprendido una chispa del fuego que contenia un brasero que había queda do en un puesto.

co en un puesto.

El edificio pertenecía á doña Juana Ross
Edwards y estaba asegurado en ciento
ochenta mil pesos en varias compañías.
Los puestos de venta de carne, verduras, despectos de venta de carre, se har perdio totalmente á causa del fuego y de agua, teniemdo seguros el de Luis Cifalio, en veinte mil pesos y el de José Ramírez. La imprenta de Cassasa estaba también asegurada en cinco mil pesos.

Accidentes del trabajo

Ayer frente a los galpones del ferroca ni del Oeste fué muerto por una locomo esa empresa, Ignacio Couto cambio.

La información policial no afiade una fola palabra más. No se trata de una "per-sona de posición". Como es un pobre abreto la empresa quedará exenta de respon

EL ALCOHOLISMO ES HEREDITARIO BEBIENDO EL PADRE GOZA, PERO SUS HIJOS PAGARAN POR EL

UN CENTIGRAMO DE ESENCIA DE COGNAC INYECTADO À UN PERRO DE TERRANOVA, LO MATA EN DIEZ MI-NUTOS

ES BORRACHO EL QUE QUIERE -Bastan un par de frascos del Li er del Dr. Fink, ,de Londres, para cura borracho más empedernido. No es peli-Floso, tonifica y de siempre resultados.— Bernet y Falco, Corrientes 641. Se remi len folletos gratis a quien los solicite.

Frecio del oro

Tipo corriente en plaza, 227.27 olo. Un peso nacional vale 0.44 \$ oro.
Un argentino (5 \$ oro) vale 11.36 mln.
Unn libra esterlina, vale 11.45 \$ mln.
Un napoleón (20 francos), vale 9 \$ mln.
Un dgulla (10 dollars) vale 22.55.4 mln. 20 marcos (Alemania) vale 11.22.7 min Un peso oro oriental, vale 2.43.4 \$ papel



Comité Electoral Central Escuela de Fiscales

El Comité Electoral Central del Partico Socialista en su reunión del 15 de febr 10 de 1909. : . !

Considerando: Que los afiliados al Partido Socialista, en general, carecen de conocimientos practicos y teóricos sobre actos electorales;

que el Partido necesita de ciudadanos competentes que puedan representarlo en los comicios actuando como fiscales durante el acto de una elección;

que la mayoría de aquéllos que hasta ahora lo han hecho se ha presentado a las mesas ignorando la ley respectiva que concede derechos y da facultades;

que la clase gobernante disponiendo c todo el engranaje del Estado se asegur constantemente el triunfo en todas las lu-chas cívicas, valléndose de ciertas instituciones y otros elementos de fraude; que por faita de la debida preparación

el esfuerzo y la labor continuada de lo socialistas que han actuado en todos lo actos electorales se han estrellado contra fraude sistemático organizado desde arriba que el Partido sólo podrá luchar con ventaja contra prácticas tan deshonestas cuandos aya conseguido tener buenos fiscales en todas las mesas receptoras d

que hablendo progresado el número de afiliados y el de votantes, así como la ac-tividad del Partidor y habiéndose obser-do que existe un importante número de correligionarios que desean conocer la ley en cuenta que el Comité Electoral, dado su caracter de nacional y permanente, debe

educar y adiestrar á los afiliados haciendo de aquéllos que lo dessen hábiles fiscales y buenos electores, Resudive:

10. Organizar una e-cuela teórico-prácca de fiscales

20. Invitar a los ciudadanos militantes

en las filas de Partido Socialista á que se inscriban en el registro de alumnos de la escuela que desde la fecha queda abierta

los que trabajda-sestán siempre en la in-seguridad y en la escasez, y muy comun-mente en la miseria.

Que en la Ripública Argentina á pesar de la gran extensión de tierra inexplotada, la aproplación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las cona) Hallarse inscripto en el registro cividel país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones están agrayadas por la ineptitud y rapacidad de la clase

b) Saber der y escribir.

Agentes de "La Vanguardia"

AYACUCHO—Esteban Romairone, AZUL—Evaristo Pérez, San Martin 46. ADROGUE—Domingo Silva. ALGARROBO VERDE— — Lázaro Gu

AVELLNEDA—Juan Duquez. BAHIA BLANCA—B. M. Calneggia, Mi

BRAGADO (F. C. O.)—Antonio Rocco BUENA PARADA (Río Negro)—Joala formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en CORDOBA - Maggio, Pacheco y Cia.

calle Dean Funes 37.

CURUZO-CUATIA—Claudio Saloj.

CHACABUCO—Roque Marino. , & CANADA VERDE—J. Drazile.
CORONEL PRINGLES, — Camilo di CORRIENTES — Antonio Piccirilli, ca-

CORONEL DORREGO - Pelayo Fer nandez. C. DEL URUGUAY—J. Alani Escobar fotógrafo.

COLON—M. Leal Dasso.
CAP. SARMIENTO—Augusto Burlet.
CRUZ DEL EJE—Ramon Piccola. VILLAGUAY (E. R.)—Juan Ricós. CONCORDIA (E. R.)—Antonio M. Se

DOMINGUEZ (E. R.)—David Pattin.
GUALEGUAYCHO (E. R.)—A. Grissetti.
GENERAL ROCA (Rio Negro)—Albino

HINOJO (F. C. S.)—Juan De Plerris.
ING. WHITE—Nicolás Borghetti.
JUNIN:—Juan Estay.
JUNUY—Joaquín Alvarado.

LA PLATA—Agencia Carbonell, calle 48 LANUS (Sección Este)-Hermann Ga

LANUS (Sección Oeste)-Luis Amodio LOS TALLERES—Juan J. Alsua (hijo)

LAPRIDA—Juan Cabrera. LINCOLN—Martin Iribarren. LOBOS—Albino Capponi.

LAS FLORES—Eduardo Guillen.

LOS MEDANOS (F. C. S.)—Fernando

avoeris MENDOZA—José Prat, Bolivia: 1859. MONTE CASEROS—Manuel Hidalgo.

MORDE CASEROS—Manuel Hidaigo.
MAR DEL PLATA—José Arqued.
MORON—Eduardo Câncela.
NECOCHEA—Juan D. Reyñoso.
NUEVE DE JULIO—Pedro Eppherre.
POSADAS (Misiones)—Jacinto Coza.
PARANA (E. R.)—Francisco Acosta.
PERGAMINO—Timoteo Díaz.
OULAMES—M. Quedelo. QUILMES—M. Quadrio.
RAMOS MEJIA (F. C. O.)—Eugen

Albani. ROSARIO (Sta. Fe)—Georgino Linares.

RAFAELA—Vizente Paton. RUFINO—Manuel Mendez.

SAN FERNANDO y TIGRE—Juan Calara, calle Estación Canal (Tigre).
SANTIAGO DEL ESTERO—Oscar Rai-

SAN PEDRO—Juan Nieto.
SANTA FE—Miguel Zeppeni, Humber C. A. SAN LUIS—Manuel Sevilla.
SAN NICOLAS—José V. Garda.
SAN MARCOS (Córdoba) — Carlos Q.

Mayon.
SAN ISIDRO—Cárlos Lanzavéccia.
SAN JUAN—Fernando Soldati, Mitre 277

SANTO TOMÉ (Corrientes)-Eduardo R. .uque. TUCUMAN—Gregorio R. Pinto, San Lo

TRES ARROYOS Juan Conde. TANDIL-I. G. Liemur. TEMPERLEY-Pedro L. Pellegrini.

TOSQUITA-Cesáreo Domínguez

PARTIDO SOCIALISTA

Declaración de principios

El Partido Socialista, representado por us delegados reunitios en Congreso, afir Que la clase trabajadora es oprimida y xplotada por la clase capitalista gober-

Que esta, dueña como es de los medios

de Neroweg con sus risas y clamores, y repitieron: -Sí, nuestra espada no descansará has

PREMIO ARIZA EL MILLON DE VARAS CUADRADAS

que tengo en Ituzaingó es para darlas en lotes á los fumadores de mis cigarrillos

RICO TIPO

ENTERESE VD.

que por solo CINCUENTA figuritas men suales durante 80 meses 6 100 figuritas durante 40 meses 6 sean 4000 figuritas, que no representa para Vd. más que un poco de constancia en reunirias, se hace propietario de un lote de terreno que yan

1,000 PESOS CUANTO VAL' KA DENTRO DE 2 AÑOS?

NO PIERDA TIEMPO

Pida prospectos y planos en mi es critorio y fábrica, Balcarce 365 al 379. J. M. ARIZA. Buenos Aires.



II. PARTE ECONÓMICA A.—Medidas generales Artículo 11—Estabilidad del valor de

Que la libertad económica, base de toda otrá ilibertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción. moneda.
Artículo 12.—Régimen financiero. a) Abolición de los impuestos que enca-

ecen los consumos del pueblo.
b) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles. d) Impuesto directo y progresivo sobre

la renta en géneros y sobre la renta do e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos. Artículo 13—Reglamentación legal de

trabajo. a) Fljación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas empleados por el Estado, las provincias y

munas 6 por los empresarlos de trabajos públicos. b) Intervención de los obreros en la re dacción de los reglamentos de trabajo. c) Supresión de las multas.

Artículo 14-Oficina del trabajo a) Estadística del trabajo.

actuales dereches politicos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos dereches y la organización de re-sistencia de la clase trabajadora serán los b) Inspección del trabajo. c) Abolición de las agencias de coloca-iones y substitución de estas por Cámaras del Trabajo, subvencionadas por las co-Artículo 15-Supresión de todo fomento

artificial de la inmigración. —Medidas especiales para los trabaja-dores de la industria y del campo Artículo 16 — Reglamentación legal del

trabajo industrial y comercial.

a) Prohibición del trabajo a los niños renores de 14 años.

b) Disminución progresiva de la jorna da de trabajo, considerándose actualmente como jornada máxima la de 6 horas para los jóvenes de 14 á 18 años, y la de 3 horas para los adultos de ambos sexos c) Prohibición del trabajo de las muje

ces en todas las industrias que hagan pe-ligrar la maternidad y salud general, co-mo también la moralidad. d) Prohibición del trabajo necturno pa ct aquellas industrias en que no es abso-

utamente indispensable. e) Descanso semanal de 36 horas se

Abolición del trabajo a destajo. g) Abolición de las libretas y certificados para obreros.

Responsabilidad de los patrones garantía del Estado en los accidentes de abajo; pensión para los obreros inválilos y ancianos.

Artículo 17—Higiene y seguridad del

Articulo 30.—Reforma del Código Civil.

a) Igualdad civil para ambos sexos.
b). Igualdad civil para los hijos legiti trabajo.

(rabajo,

a) Reglamentación higienica de las fábricas, talleres y lugar donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo. mos y los conceptuados ilegitimos.
c). Ley de divercio absoluto.
Artículo 40.—leforma del Código Penal a) Justicia penal por jurados populares b) Publicación de los sumarios y exa-men médico de los encausados.
c) Abolición de la pena de muerte.
d) Régimen penitenciario por medio de colonias penales.

c) Alojamiento higiénico para los obre ros ó empleados que se albergan en casa ó or cuenta de los pati Artículo 18-Tribunales mixtos de pa-

rones y obreros para resolver las diferenentre unos y otros. tículo 19 — Reglamentación higiéalca Artículo 19 del trabajo del trabajo de las mujeres y

a) Reglamentación del servicio domés o y del trabajo a domicilio.

Medidas especiales para los trabajadores del carano

Artículo 20—Abolición de los impuestos ue gravan la producción agrícola y ga-adera. Artículo 21-f.bolición de la contribu

ción directa para la pequeña propiedad Artículo 22-Inden.nización á los arrendatarios por las mejoras que éstos dejen

en los campos.

Artículo 23 — Reglamentación higiénica del trabajo agrícola

Artículo 24 — Obligación de dér aloja

miento higiénico á los trabajadores del

cía contemporanea (2 tomos) Augusto Dide-Miguel Serret y Cal-

B. E. del Castillo-Dos Américas . . Roucheller-Rey.sin corons, drams "

Carlos Dickens—El triunfo de la,

del vicio (encuadernado) del vicio (encuadernado) . . \$ 1.00 C. Malato—Desenvolvimiento de la

II. J. Weis-Cuando el dormido des-

plerte... Herbert Spencer—La religión (su pasado y su porvenir) H. Spencer-La Justicia H. Sudermann-El molino silen-

partidos políticos en Europa . . Imboure A.—El polo ártico y sus amisterios (encuadernado y

r profusamente ilustrado) . . . Historia de Europa (id id) . . . El mundo de los microbios (id) \$ 0260° Agricultura científica (id id) . \$ 0260° ex Hulbe—Juventud (drama) . " 0.45° Agricultura científica (id id) . . \$
Mex Halbe—Juventud (drama) . "
Michelet—Historia de la revolu-

ción Francesa (3 tomos, en-cuadernación de lujo) . . . \$ 12.50 Peratone: A.—El género) humano (ilustrado) \$ 0.55

De la virginidad (id)

Higiene de los placeres y de los

Verez-Catecismo del librepensador V. Hugo—El hombre que rie 0.80 Zoldes y George—Pobrezz y descontento-La condición del trabajo \$ 0.45 Zela E.-Caida del Padre Mauret (2 temos encuadernados) . . . \$ 1.90 Misterios de Marsella (2 tomos encuadernados), \$ 1,90

R-dan, la esqui ita yerba "PALACIOS"

In oc'ava: de diez centavos En todos los almacenes

Valgan a dos... a mil muertes, si me es belble, perro galo.

El perro galo es un noble animal de aza y ur guerra—le dije,—y el lobo fran-o es una fiera rapaz y traidora, sedienta le sangre, pero no tardarán los valientes erros galos en arrojar de sus fronteras a os lobas voraces que han salido de los boslues del Norte, l'Ay de ti si te niegas r el mensajo de Victoria y de su esforza h ho, ay... de ti! Se trabará entre do franco y el perro galo una guerra

verte, una guerra de exterminio. Neroweg descolgó el hacha con los ojo llantes de ira y rechinando los dientes empuñándola con ambas manos, la levas contra mi para despedazar mi cabeza rel que había llegado mi hera postrera Pero dos reyes de los que le acompañaban Cantavieron el brazo del hermano de Elwig le diferon algunas palabras en voz bajo

que parecieron tranquilizarie. de acuerdo con su Se puso entonces de mpañeros, y me dijo:

—2 Qué mensaje te ha encargado Victo-ta para tos reyes de los francos? —El mensajero de la gran Victoria y del nta Victorino debe hablar en pie, sin faras, la frente erguida, y no tendido en saco y atado como el buey que espera 'lo de' carnicero, Manda lesa en, o de lo contrario no hablaré aun-

e me mates. — Habia al instante sin condiciones, pe F2 01

-Y) hare que obedezens -10 to erro. Ner weg hable en wiz baja con uno de el cuel fue a chear de debajo e

d bronce dos tizones encendidos. s para impedir que hiciera el movimiento, y el franco colocó los s tobre el ac ro de mi coraza for-na e pecia de brasero, mientres weg se r-is a carcajadas, y decla:

Hablaras, o seris resiado como la tor-

ra in concha.

El acero de la coraza empezabà à calentarse d bajo de los tizones que dos reye franços animaban soplando, y como pade cia mucho, exclamé: ---;Ah! ¡Neroweg! ¡Neroweg... cobarde

verdugo! Sufriria este termento con mayo gozo si siplera que había de encontrarme otra vez fiente à frente de ti con una es-pada en la mano para señalarte en la otre nejilla. Tú lo has dicho... lodio á muert

ntre las dos razas:
—; Cuál es el mensaje de Victoria?—replité el águlla terrible.—Responde...

No respondi, aunque el dolor que sentía era intenso, porque el re ro el a coraza calentaba cada vez más y por todo -: Hablarás?-preguntó el jefe france

i quien asombraba mi constancia

—Ya te he dicho que al mensajero di factoria solo hablara cuando este en pl libre—respondi con acento resuelto. Ora crevese -1 rey franco que le intera-saba saber el mensaje de que estaba en-corgado, ora accediese 4 las observaciona sus compañeros, menos feroces que de ellos me quitó el casco, fue a lle nario de agua en la fuente que manaba entre los peñascos de la caverna, y vertif

l agua fresca sobre mi coraza casi canden

agua iresca sobre mi coraza casi candene que p.co à poco se fué enfriando.

—Desatadhe—dijo Neroweg, — pero rotadle y que muera si trata de huir.

Recobré mis fuerzas mientras me des diaban, porque el Golor me había dejado disfallecició. Bebí el agua que había que-dado en el cascó, y me levante en medio ce los reves francos que me rodeaban para impedir la fuga.
-: Cual es tu mensaje?-me dijo Na

-Se ha hecho una tregua entre nuestros reweg. dos ejércitos. Victoria y su hijo me envian pera que os diga: Francos, desde que salisleis de vuestros bosques del Norte poseels leid el pils de Alemania que se extiende sobre la crilla izquierda del Rhin, Este te-

riase de frutos en abundancia, pero vuestras Violencias y crueldades han ahuyenta-do à casi todos sus habitantes. Por que no cultivais este fertil suelo en vez de haernos la guerra sin cesar y vivir de rapi as? : Os impele acaso à oprar así el desec d. combatir? Los galos sabemos appreciar el noble ardor bélico, y si desais saciarlo enviad en cada nueva luna mil 6 dos mi grereros escogidos à una de las grandislas del Rhin nuestra frontera común, nosotros enviaremos igual número de gu recros. Combatamos allí a muerte y el capricho de cada cual, pero que podamo al menos francos y galos cultivar en paz nuestros campos, y trábejar, fabricar y en-riquecer nuestro paísteln vernos obligados i velar continuamente en la frontera lle vando una espada colgada del arado. reliusăis esta proposición, os haremos una guerra de exterminio para arrojaros d nuestras fronteras y perseguiros hasta vues tros bosques. Siendo vecinos y no estando reparados más que por un río, es precis ser amigos ó que uno de los dos, puebl) estruya al otro, ¡Elegid! He dicho en nom la gran Victoria y de, su esforzado Neroweg consulto con varios de los re res que le rodeaban, y me respondió con

-El franco no pertenece a ninguna sas razas viles que como la de los galo cultivan la tierra y trabajan. La guerra e su oficio, y los dioses nos envian desde nuestros bosques para conquistar los paíse donde brillà el sol y apoderarnos del buen vino, de las ricas armas, de las copas de oro y plata, de las ciudades populosas, de magnificos palacibs romanos, de la hermosas mujeres galas y de los esclavos laboriosos y sumisos que trabajan para su amos mientras éstos beben, cantan, duer men y hacen el amor y la guerra. Los dio-

vuestras riquezas, y nuestra espada no desansara hasta que sean nuestras. Hé aquí sobre la crilla izquierda dei Rum, Este te- cansara nasta que sean nuestras. Hé aquí settorio en tan fértil como el de la Galla: la respuesta que doy à Victoria.

entes de vuestra invasión producía toda. Los demás jefes aprobaron las palabras

que poseamos vuestras riquezas. — ¿Es decir—respondi mofandome de salvaje insolencia,—que queréis conquista

nos y esclavizarnos sin haberos provocado ¿No sabéis que nuestra raza dominó universo durante largos siglos? Olvidá sin embargo, altivos francos que intentai apoderaros de las riquezas de las Galias que los romanos, a pesar de su poderí universal y de sus innumerables ejército se han visto precisados à restituirnos un por una todas nuestras libertades, de mod que nuestros conquistadores vencidos e sangrientas batallas, son tan solo ya nue tros aliados. Oid, altivos francos, oid: lo ralos, solos y sin alianza romana, os arro jeremos de nuestras fronteras y os externinaremos hasta el último, si persistís e ser malos vecinos y en desear apoderar de la Galia.

-: Los dioses nos guian!-exclamó Nero weg.—Los dioses nos han prometido el im rerio del universo, y todos los países en que alumbra el sol serán de los francos. Nues tro ejército es cuatro veces más numeros que el vuestro, y visotros tendréis que de fender vuestros palacios, vuestras ciudade vuestras riquezas y vuestro fértil territorio en tanto que nosotros no tenemos nada que defender, porque nos acampamos en nuestras tiendas ó dormimos sebre el loma de los caballos, y nuestra única riqueza

-Pregunta á los romanos, cuyo ejércit s más numeroso que el tuyo, cuántas c hortes extranjeras ha devorado la Galia Las batallas más sangrientas que han dado los conquistadores del mundo, no les ha costado la cuarta parte de los soldados que exterminaron nuestros antepasados los eclavos insurgentes, armados de hachas. l'Ay de vosotros si no os alejáis d

-¿Te atreves a hablar con tanta osadía, p rro galo-dijo Neroweg con ira,-estan-

do prisionero y bajo las puntas de nuestra: -Me parece que el momento es el ma

oportuno -Y a mi me parece también que ei mo mento es el más oportuno para hacerte pa-decer mil muertes—dijo el jefe franco exitado por la cólera de sus compañeros. Sí; vas á padecer mil muertes, y despué mi unica respuesta al audaz mensaje d decirle en nombre de Neroweg, el águi' terrible, que ya que es bella aun tu V!c pamento antes que el sol haya asomade seis veces, y que la regalaré à mis soldado: para que la insulten como la más vil de

Al oir una insolencia tan feroz contra la toujer que más veneraba en el munde, per if a pesar mío la presencia de ánimo, como estaba desármado, cogi uno de tizones con que los francos me habían recurrent de la enarlose rapidamente a descargué tan rudo golpe en la cabeza de Neroweg, que aturdido por el golpe, dió algunos pasos atrás, bamboleo y cayó en el

suelo sin conocimiento.

Diez espadas caveron al momento sobr mi, pero me preservaron el chsco y la coraza, porque era tan ciega la rabia de los jefes frances que descargardo los primeros mandobles al azar, gritando: -: Muera!

Solamente Riowag, el jefaj de los gue-rreros negros, no trató de vengar el golpe que había descargado á Neroweg y se apro recho del tumulto para, entrar en la caverna, a donde habían rechazado a Elwig perque los des jeses que guardaban especie en mano la entrada de la gruta acudieron en auxilio del águila terrible.

Pocos momentos después de haber pene

ticdo Riowag en la caverna, la sacerdotisa y las dos viejas salieron precipitadamente de su garida con los cabellos en desorden, la mirada azorada, las manos alzadas ai cielo y exclamando:

-Llegó la hora... el sol se oculta... o que hirió al águila terrible! ¡Muera...

[Muera el galo! Atadle! Vamos a leer los

a rojandose sobre mí y atandom sin comes.in —: Que perezca en el más espantoso suplicio!... ¡Su vida pertenece a las sacerdorisas! -cx. lamaron å; an tiempo Elwig y las dos jas haciendo convulsiones extrañas que

infundieron a los jefes francos supersticioso -Galo que has herido a mi hermano, a a sangre de mi sangre, los dioses inferna-les te entregarán en mi poder—gritaba Elwig, retorci-ndo los brazos, lanzando hori-bles alaridos y arrojánapse sobre mí con futia lingida 6 verdadeta.—Venid, venid, arrastrémole à la caverme-añadió dirigiée

dese à las dos viejas: es precise prepararlo i la mu rie con crucles tormentos. La confusión (me había, ocasionado enn. los francos el golpe que descatrific N-roweg, les impalió desde luego el opo-rese al designo de Elwig y de las dos viejas, r hasta algunos de ellos les ayudaro á entrarme en la caverna, mientras los de-más se agrupaban solicitos alrededor del iguila terrible que estaba tendido suelo, pálido, inanimado y con la frente-

suelo, panno, manhana bañada en sagre. Nuestro gran jefe na ha muerto de-cian unos;—tiene las manos calientes y

Es preciso trasladarie a su tienda. —si mucre, tiraremos a la suerta, sur cinco caballos negros y su termosa espa-ce gala con empudadura de oro.

Le gala con empunacum ac oro,

—Los caballos y las armas de Neroweg
pertenecen al j fe más antiguo?—dijo uno
de los que sostenian el Aguile terrible,—
es soy yo. Son mos los caballos y las ar-

🖒 (Continuara). 😜

DIARIO SOCIALISTA DE LA MAÑANA

Crónica completa del Movimiento Obrero & & & & & * * * * Servicio telegráfico de la Agencia Havas Sociología - Literatura - Política * * * * *

Subscripción mensual: \$ 1.20 (adelantado) Número suelto: \$ 0.05 centavos - -

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle Defensa 888

= BUENOS AIRES

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RIOS 633

BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 P OR CIENTO À LOS SUBSCRIPTORES DE LA VANGUARDIA Y À TODOS LO S AFILIADOS À LAS AGRUPACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

Cabezas

CUYO 522 al 562

BUENOS AIRES

Artículos generales

para hombres, jóvenes, señoras, niños, niñas y bebés La casa más importante de la América del Sud La que mejor confecciona

> y más barato vende en todo el mundo.

CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES

Premiados con Medallas de Oro-

EXPOSICION DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES -



Joyeria y Relojeria

Mauricio Lavorel

CASA DE CONFIANZA hacen obras nuevas y compoturas de todas clases 1309 - RIVADAVIA - 1309

CARPINTERÍA DE OBRA B**LANCA** DE RUSSO Y PINT

Se encargan de todo trabajo perteneciente al ramo JUNCAL 4470 BUENOS AIRES

819 - GAZCON - 819: — BUENOS AIRES

Los mejores vidrios y más resistentes de Sud América BOTELLAS VIDRIO AMARILLO

Vino Argentino 1.20 docena
" Oporto . . . " 1.20 "
" Marsala . . . " 1.10 "
" Chinato, 1 litro " 1.50 "
Botella tipo Bilz . " 1.00 " In misma en color verde, 15 olo más

9 " 53 " " 10 " 53 " " 16 ½ " 100 " " Esta casa surte á las más importantes Botellas para Soda con tapa Corona fábricas de Licores, Vinos, Cervezas, Aguas gaseosas, Aguas minerales, y es esp_dial en envases para cremas y leche esteriligrande y chica, cualquier color, 1 \$ 18

CNICO PROVEEDOR. DE BOTELLAS BILZ

Charpentiers CASA ESPECIAL Para ropa de obreros

DAMAJUANAS COMUNES

DE LUIS POT Y MAYNARD

Pantalones, sacos y blusas de género azul para mecânicos y todos oficios; trajes de bri ncolor y crudo; trajes de casimir muy blen confeccionados

DESDE 30 PESOS Camisas de color, camisetas de punto, cal-Todas auestras mercaderías son de colores

STIDE 1202 - MEJICO - 1362

HECETSELL MONTES DE OCA 1700

Cooperativa de Obreros Albahiles SE OFRECE PARA CONSTRUCCIÓN REFACCION A.PRECIOS MÓDICOS Por más informes personalmente, de ANTOFAGASTA 134

Fábrica de Cocinas ECONÓMICAS

Reforzauas para campaña G. ASTARITA

burtido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente 1067 — PERU — 1067

AVISOS

-Atlendo especialmente enfermedades -Consultas: de 1 4 2 de General Iriarte 435.—Unión Tel

Dr. PEDRO A: GUERRERO—Médico de sala del Hospital E. Tornd,—Consultas, de 3.30 á 5 p. m.—Rivadavia 8317—Unios

DOCTOR JOSÉ FUENTES-MEDICO Curujano.—Consultas de 4 a 8 p. m.—Ca-lifornia 520 (Boca).—U. Telef. 378, (Ba-

El Dr. ENRIQUE DICKMANN trasado su consultorio médico-quirúrgico & la ca-lle Corrientes 1943.—Horas de consulta: de

Dr. BORGONDO, Suipacha 137 - Got militar y sifilis, curación radical. Curación de la blenorragia aguda en ocho días. Tra tamiento científico de la impotencia y prostatitis—Resolución eléctrica de las estre-checes. De 9 à 12 y de 2 à 4 p. m., fas-tivos: de 9 à 11 s. m.

Dr. ABRAHAM GERCHUNOFF-Medico cirujano.—Consultas de 2 â 4 p. m. U. Telef. 1646 (Juncal), Parana 749.

HEMORROIDES - Tratamiento radical in operación cruenta.—Dr. E. G. Figueros. especialista en enfermedades INTESTINA-LES, Estómago y abdominales, Tucumán 565, de 3 á 5 p. m

CLINICA PRIVADA DEL Dr. FLORES cirujia general. Consultas de 2 & 5. Via

Dr. CESARÁNI—Primario del Hospital Italiano. Enfermedades venereo siniticas, vejiga, rinones. Méjico 1068, de 1 & 8 p. m.

Dr. VARALHA—Ex médico del servicto de Vías Urinarias del Hospital San Roque. -Atiende enfermedades de los riñones, vejiga, prostata, uretra, etc., sifilis y de la piel. Pozos 987, de 1 a 4 y ce 7 a 8 p. m.— En su sanatorio, Cangallo 2226 de 5 a 6—U. T. 923 (Buan Orden).

AFECCIONES VENEREOSIFILÉTICAS RECIENTES Y CRÓNICAS

rios, etc.), de las vías urinarias (rifiones, /ejiga) uretra), y de las vías digestivas (estómago, intestino, hígado, etc.). Dr. ALIJEVO, CUYO 1812 Buenos Aires

Dr. E. DEL VALLE IBERLUCEA, abo Atlende personamente su estudio: lunes, raiércoles y viernes, de 9 & 10 s. m.; martes, jueves y sabados, de 1 & 6 p. m. U. T. 2541 (Libertad).

En La Plata, calle 47 núm. 840, lunes, miércoles y viernes, de 1 â 2 p. m.

Doctores ALFREDO L. PALACIOS, MA-RIO BRAVO y CARLOS N. CAMINOS, abogadez—Asuntos civiles, comerciales, crimi-nales y administrativos, en las jurisdicciones de la Capital Federal y de la Provincia de Buence Aires.—Estudio: Avenida de Ma-yo 676 (Capital Federal)—Calle 26 número 206 (Mercedes, provincia de Buenos Aires).

DENTISTAR

ADOLFO DICKMANN — Cirujano Den lista, Consultorio: C. Pellegrini 521; Horas le consultsa: de 1 & 5 p. m .- U. T. 2511

CLINICA DENTAL DE A. ZABOTINS HY. — Cirujano dentista del Hospital Sar Roque.—Consultas de 1 a 4 p. m.—Liber-tad 235 esquina Cuyo.

CONSTRUCTOR

PEDRO R. CREMONA — Arquitect Constructor, Oficina técnica, Araos 2529.

INTERNADO ITALO-ARGENTINO - S eciben pupilos desde 30 \$. Espaciosa casa minta de 3.000 vs. cs. de superficie & 10 ninutos de la capital.—CABILDO 2448

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMI SIONES de JOSE PRAT. Agente de VANGUARDIA-Calle Bolivar 1859, Men-

PUBLICACIONES SOCIALISTAS DE ITALIA Y ESPAÑA — Suscripción anual: "L'Asino" con Almanaque, \$ 5; "La Internacional", de Cataluña, \$ 5; "El Socialista", de Madrid, \$ 4; "La Lucha de Clases", J. Bilbao, \$ 4; "Il Corriere Billere", bisemanal, \$ 6.—El pago se puede hacer por rimestra — Pidan el catálogo — Dirigiras de Carriera de Car rimestre.-Pidan el catálogo.-Dirigirse losé Momo, Colombres 1245, Buenos Aire

LECHERIA "LA QUIMERA" de Francisco, Bereiz—se reparte à demicilio. Man-teca, huevos frescos, jabón, crema de leche .- Almirante Brown 1196 (Boca).

AMERICAN SHOES (Philadelphia) -Calzados, sombreros, impermeables, medias, gramófonos, etc., etc. de Víctor Kuen, calle Cuyo núm. 1733.

ORQUESTAS Y BANDAS DE MOSICA reuniones, bailes, etc. Be dan leccione de varios instrumentos. Pavon 2120.

TALLER DE RELOJERIA - Santa Fr 1450—Juan Binaghi—Se garantiza el tra-bajo y se hace con prontitud y esmero.

ALFREDO P. SASSI y Hack.—Pictores Calle San Eduardo 325.

LECHERIA "DEL PUEBLO" de C. Ban Juan y A. Lapeña. Manteca, huevos fres os, jabon, crema de leche, leche en poly para la crianza de niños, y helados. — Al-mirante Brown 1187.

AGENCIA DE PUBLICIDAD de Ramon Rodríguez — Corresponsal telegráfico epistolar, Charcas 2454. Buenos Aires.

PELUQUERIA Y CIGARRERIA de Al-fredo Palomba—Patricios 312.—Se atien-de con prontitud y esmero.—La casa higia-

CARPINTERIA DE OBRA BLANCA de Luis Massaro.—Se hace todo trabajo perteneciente al ramo.—Matheu 1691, But

Partido Socialista

SECRETARIAS

Comité Ejecutivo Nacional, Defensa 888 Cemité Electoral Céntral, Defense 888 AGRUPACIONES ADHERIDAS CAPITAL

2a,General Urquiza 1818 Sa. Vieytes 1455 ier. Subcomité

Sa Caseros 1744 44 Del Crucero 1162 5a.Union 2371 v 9a.Mélico 3414 8a.Prudan 141 10a.Méjico 2070 11a Viamonte 2322

134.Balcarce 1351. 20n.Córdoba 1315 16a.Mendoza 2386 153. Pringles 733 172. Nicazagua 1456

Cinb Vorwaerts....Rincon 1141 Centro Avanguard...La Pas 48 Juv. Soc. 6a. y 9a... Méjico 3414 Jav. Soc. 12a. y 13a. Balcarce 1351 Juv. Soc. 2a..... Gral. Urquiza 1818

INTERIOR Quilmes. Banfield Talleres F. C. S . 25 Mayo 490 (F. C. O. Bragado (F. C. O.) Calle Est. del Canal Junin (F. C. P.) Junin . Libertad 235|37

Pergamino Parana (E. R.) Gualeguaychú Monte Caseros Santa Ana. Santa Ana (Misiones General Paz 242

Riois 63 Mendoza Tucumán Muñecas 292

Mar del Plata.... Av. Independencia 30 San Juan.....Rioja 63 Iuján.....Lavalle 640 F. C. O.

Quieren comprar casi debalde?

Pasen por la casa

Pereyra Anos.

Sastreria, Camiseria, Sombrereria, y articu'os de viaje, etc. Trajes á la medida ricos

casimires, confección fina \$ 29. ld. hechos, corte especial » 🗚 🏖 🕒 Pantalones sueltos . . . >

Aproveche la gran liquidación Buen Orden'y Alsina U. T. 2346, Libertad.

MUEBLES!

"CASA AMARILLA"

CARLOS PELLEGRINI 657 Especialidad en muebles para él campo. Catalogo para el interior, gratis Embalaje garantido, gratis Juego dormitorio Luis XV.

2.50 9.— Camas de fierro, desde . " 12.-Sucursal: Cangallo 487, Casa

Amarius. ROCHE, VALL y Cia.,

BRONCERIA

Amparas y cocinas á gas liquido. Econ mía, comodidad y confort. La lus más clara y más barata del mundo

DESCUENTO les subscriptores de LA VANGUARDIA R. HTUPT y M. PIZZA

Calle Victorie 2276-Buenos Atre-

FUNDICION, TORNERÍA, REPOSAJE

Y NIKELADO EN GENERAL.

CASA ROVEDA

CALE DEFENSA 818 - Bs. As.

Casa especialista en ROPA HECHA

y artículos para trabajadores Nuestra ropa

[®]PIDA VD. NUESTRO, CATALOGO.

Banco "El Hogar Argentino" 886-Avenida de Mayo-886

CAPITAL SUSCRITO S 61.500.000 CAPITAL REALIZADO \$ 23.500.000

CAJA DË AHORROS

Préstamos Hipotecarios -:- Préstamos para Construcci**one**

DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR NADA DE INTERMEDIARIOS

Camas a \$ 15, 20, 25, 35 y 45
No olvidéis, compañeros, que es la casa que vendel más barato Recorte el juego que desee y remita el importe por Bancos, Giros, Bonos, y se remitira en asguida lo que usted desea en

buenas condiciones:/ Embalaje y remisión al punto de embarque **GRATIS**

Fábrica: Laprida 1787 Coop. Tel. 230 N. Depósito Rivadavia 3042 Coop. Tel. 999 O.

Salon Eden HERRERA É IRIARTE - BUENOS AIRES

TERZA Hnos.

Gran cinematógrafo.—Todas las noche novedades. — Comodidad para familias.— Dos amplios sajones.

FARMAÇIA ROMANA de José Grieco

MICO PARMACRUTICO

NOMINA DE PRECIOS Alquitran Guyot, fr. 0.95; Aceite Wam-pole, fr. 2.10; Elizir dentrifice al Saloi, fr. 0.80; Crema de almendras para hermoear el cutie, fr. 0.60; Curtilomine, callici da infalible, fr. 0.50; Ematógeno Colucci, \$3.00; Lecke, maiteada, gds., frasco, 2.20; Kola Astier, 2.30; Lecke Magnesia, pesos 1.60; Pastilla Grieco, para a tos, caja, pesos 1.00; Polvos dentrificos al salol, tarro 0.60; Polvos Anthea, 1.20; Polvos de Java, 9.80; Capsulas Sandalo Midy. 2.00; Vise Nourry, 1.75 la botella; Lacturis, tarro, 1.00; Aceite de oriza, fr. 1.29, Agua colonia, lit, 1.80; Naftalina, klo. 0.45; Odelina, remedio infalible para el dolor de muelas, fr. 0.50; Sediits Chanteaux, fr. 1.25; Solución Pautsubarge, fr. 1.50; Te Chambarg, caja 0.60. da infalible, fr. 0.50; Ematógeno Colucc

A LOS TRES OCHO

8-8-8

Buenos Aires OMBRERNICIA, CAMISERIA

1849 - RIVADAVIA - 1849

ROPA BLANCA Y PARUELOS **I**mprenta LOTITO Y BARBERIS

LAVALLE 469 » 0.95 (Cooperativa Telefénica 3299 (Central)



Cafés, Tés y Chocolates--Ventas al detalle.—Rivadavia 1912.—Buen Orden 1117 Santa Fe 1892.—Café Brasil especial tos-ado á pesos 1.00 el kilo; Café Caracolillo especial tostado a pesos 1.20 el kilo.-En sta casa no hay lujo, sino buenos ar

Asociación Obrera de SOCORROS MUTUOS

Calle MÉJICO 2070 — Buenos Airea

En esta sociedad, constituída y adminis trada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos desde 5 has-ta 45 años de edad. No se paga derecho de ingreso. Cuota mensual: \$ 1,20.

Ningún vicio coloca al hombre en una situación de mayor inferioridad social que el alcoholismo.

encargan de toda clasa de 191-SALGUERO-191

.os 1**00.000 P**aletó SASTREBÍA y CONFECCIONE

Felipe Lorenzo

Nevedad en Palies y Casimires de última cri

1136-BUEN ORDEN-1138

Está de moda vestirse en esta est

BANCOS Anco Español deli Rio de si i TA—Reconquista 200. Capital subscripto: . \$ Capital realizado.

ondo de reserva y previsión. . . remio a recibir sobre las 300.000 acciones emitidas y que

BUCURRAT. MA Madrid, Paris, Londret, Genove Wildeo, Rosario de Sante Fe; La Paris, Italiano, Mandons, San Justi, Tromas, Balta, Córdoba, Ban Nicolas, Santa Va.

lel Rischnelo, Almirante Brown Barracas al Norte, Vieytes 1938. Corresponsales directos en Europa, Africa, Oceania, América del Norte y

venta de titulos y va en custodia. Descuentos y cobra garés y lotras: Má não

90 dies .

Expide certas de crédito,

Depósitos á premio con libreta desde 10 3 c|i hasta;10.000 pesos c|L. después de 49 días

en oro y milegal. 2
Descuentos generales com
Buenos Aires, 10. Enero ANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLA sario de Santa Fe, La Piata, Bairia Bianca Farana, Concordia, Gualeguayeni, Guale guay, Uruguay, Victoria, Curuzu-Cuatia, L Paz (E. R.).—Agencias: Buenos Afres, Sar

Martin 1196 (Retiro), Bahia Blanca, Puct to Ingeniero White. Capital \$ 6.000.000 ols. Fondo de reserva . " 613.000 " 15 Fondo de previsión (* 1860.000 " 15

SE ABONA
For depósito en cuenta corriente hasta \$ 100,000 oro. . 1 olo ambiente hasta \$ 200,000 mln. . 1 olo

A plazosfijo de 30 días 1 ½ ojo 1 ½ ofo ... % of ...

SE COBRA Por adelantos en cta. cte. . 60, 50, 50, El Banco explde cartas de crédito, venir, giros y transferencias por enble sobre tradas las principales, ciudades de Europa. Norte América, Brasil, Chile, Paraguay, Ro pública Oriental del Uruguay, como ta-bién cheques sobre varios puntos de la In-piblica y ordenes de pago, sobre-to-pa-blos de Italia que tiene Oficina Postal.

blos de Italia que tiene Ogicina Postal.

El Banco se encarga tamblén, condicionalmente, de la Administración de Propuesta de de le la compra y venta de bienes raices in interes por quenta de terceros, y tratalor se cueral todas las operaciones beneatas.

Buenos Aires, 11 de Febrero de 1881.

J Bernasconi—E. Belichi, gerentes.

or adelantos en cuenta copriente. Convencional

ÁNCO POPULAR ARGENTINO S dad cooperativa te crédito (limitada) fundada en 1887-370-Bartolome Mitre-Mar Capitales al 31 diciembre de 1908:

Realizado . . . \$ 4,832.469 En obligaciones . " 3.221.000 Fondo de reserva " 2.255.991 \$ 10.309.460 Descuenta letras, pagarés y acuerda prê-

ditos en Cuanta Corriente. Vende obligaciones con garanta hip-tecaria que reditúan de 7 ½ por ciente anual, pagadero trimestralmente. Gira sobre cualquier puntode Europe Acuerda préstamos hipotecarios a corto r

Abons por depósitos:

En cuenta corriente. 1 olo
En caja de ahorros, con libreta, has
ta 2.000 6 60 días 2 1 3
A plazo fijo de 60 días 3 1 3

Buenos Aires, Enero de 1909.

letras con amortización Convencional Buenos Aires, Noviembre de 1906.—Jes de Parga, gerente.